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Le Président Tebboune appelle au changement des mentalités 
et met en garde contre la contrerévolution

Sa maladie, SeS relationS avec l’armée :

Ce qu’a dit le Président Tebboune

PréSident tebboune :

L’Algérie entretient avec la France de bonnes relations, 
loin du complexe d’ancien colonisateur

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a appelé lundi soir au 
changement des mentalités pour 
qu’on puisse construire “une 
Algérie nouvelle”, soulignant  
que “les changements sociétaux 
entrainent des changements 
institutionnels”, tout en mettant 
en garde contre les velléités 
de certaines parties visant à 
bloquer le changement souhaité 
par “une contrerévolution”.
“Nul ne peut stopper le cours 
du changement”, a indiqué M. 
Tebboune lors de son entrevue 

avec des responsables de médias 
nationaux, diffusée lundi soir, 
affirmant que “l’Etat a lancé 

les changements revendiqués 
par le peuple algérien, tandis 
que des personnes limitées à la 

mentalité sclérosée réclament 
le changement, tout en refusant 
eux-mêmes de changer”. “Le 
développement de l’Etat passe 
par l’évolution de son peuple”, 
a-t-il soutenu.
Préférant parler sans préjugés, 
ni arrières pensées, en 
s’adressant à “des personnes 
qui tentent de semer le 
désespoir chez les Algériens”, 
le président de la République 
a dit que ces personnes 
constituent “une minorité qui 
tente d’imposer ses opinions 
à une majorité silencieuse. Ce 
sont là, a-t-il poursuivi, des 

voix des parties étrangères à des 
fins connues”, estimant que “la 
voix de cette minorité se fera 
entendre uniquement si elle est 
au service des intérêts du pays, 
sans pour autant imposer ses 
opinions à la majorité”.
“Les changements sociétaux 
entrainent des changements 
institutionnels”, a-t-il précisé, 
appelant au “changement des 
mentalités dans l’administration 
qui bloque parfois les décisions 
prises par le Président”, jurant 
de lutter farouchement contre 
ces comportements.

Le président Tebboune  a 
évoqué son étant de santé 
au début de son entretien 

avec deux responsables de la 
presse nationale en confessant 
qu’il  est” passé par une phase 
très difficile’, ajoutant à ce 
propos que la Covid-19 “ne 
fait pas de distinction entre un 
citoyen normal et un président 
ou un ministre.
Et tout en remerciant Dieu et 
en assurant qu’il a récupéré 
la plénitude de ses capacités 
physiques et cognitives, le 
président Tebboune s’est 
attardé, non une certaine 
ironie, sur les rumeurs 
qui ont accompagné son 
hospitalisation.

“Le peule est rendu fou par la 
rumeur, dit-il, on m’a envoyé 
des vidéos dont les auteurs 
soutenaient que j’étais mort, 
que mon corps se trouvait 
dans la morgue, en attendant 
l’annonce officielle de mon 
décès.”  
“On m’a tiré dessus”, selon ces 
mêmes rumeurs, note encore le 
président Tebboune qui parle 
des centres qui ont orchestré ces 
rumeurs à partir de l’étranger, 
avançant un chiffre de 98 sites 
qui sont identifiés comme 
diffuseurs de ces rumeurs.  
Inversement à ces rumeurs 
alarmistes, le président 
Tebboune s’est montré 
reconnaissant à l’égard des 

citoyens, notamment dans les 
zones rurales, «qui priaient  
pour moi, qui me souhaitaient 
la guérison”.
Outre son étant de santé, le 
président est également revenu 
sur ses relations avec l’Armée, 
à la lumière des ces rumeurs 

selon lesquelles “il est lâché 
par l’Armée”, “il est seul”,» ou 
encore il est “en conflit avec 
l’Etat-major”.
Le président Tebboune avec la 
même ironie a tenu à démentir 
en faisant valoir “la parfaite 
symbiose” qui existe entre 

lui et l’institution militaire, , 
ajoutant que cette dernière “est 
professionnelle, républicaine 
et loin de la politique. Son 
seul souci est la défense de la 
stabilité et la sécurité du pays”.
Ceux qui alimentent les 
rumeurs à propos  de tensions 
entre le président et la haute 
hiérarchie militaire “n’ont 
rien compris aux changement 
intervenus en Algérie. Le 
temps où l’institution militaire 
avait ses représentants dans 
le Comité central du FLN est 
révolu”, tranche t-il. Et  de 
conclure sur ce chapitre que 
“L’armée est mon meilleur 
appui et ma meilleure écoute”.

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a affirmé, lundi, 
que l’Algérie entretenait avec 
la France de bonnes relations 
loin du complexe d’ancien 
colonisateur, soulignant 
l’existence de lobbies en 
France qui cherchent à saper 
ces relations.
Lors de son entrevue avec 
des responsables de médias 

nationaux, diffusée lundi soir 
par l’ENTV, M. Tebboune a mis 
en avant sa relation “cordiale” 
avec le Président français, 
“qui a permis d’atténuer une 
certaine crispation dans les 

positions”.
Il a fait état, dans ce sens, de 
puissants lobbies en France, 
notamment “un impliquant 
des voisins et qui s’emploie 
à parasiter les relations entre 
les deux pays et un autre 
représentant ceux qui ont 
perdu leur paradis (l’Algérie) 
et qui leur reste en travers de 
la gorge”, a-t-il déclaré.
Le Président français, a-t-il 
poursuivi “est au courant du 

puissant lobby qui cherche à 
saper les relations entre les 
deux pays”.
A une question sur le 
dossier de la Mémoire et la 
reconnaissance par la France 
de ses crimes coloniaux en 
Algérie, et principalement 
les explosions nucléaires, 
le Président Tebboune a fait 
remarquer que “les bonnes 
relations de l’Algérie ne 
sauraient être au détriment de 

l’Histoire ou de la mémoire”.
“Nous ne renoncerons jamais 
à notre mémoire qui ne peut 
faire l’objet de marchandage 
mais les choses doivent se 
régler intelligemment et 
sereinement”, a-t-il souligné.
Il a expliqué que le Pouvoir 
algérien “avance résolument 
dans le cadre des bonnes 
relations avec la France 
car cette voie est toujours 
bénéfique “.



Mercredi 03 Mars 2021

Actualité 03SeybouSe Times

elections : 
Vers le jumelage des législatives avec les assemblées 

des wilayas

tebboune : 
« les revendications 
du Hirak populaire 

authentique 
satisfaites pour 

la plupart »

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a affirmé lundi 

que le changement profond du 
Gouvernement interviendra 
après les prochaines élections 
législatives.
«Je n’ai pas voulu opérer 
un changement total du 
Gouvernement par respect 
au peuple. Nous sommes 
à l’approche d’élections 
législatives qui seront 
organisées dans les deux ou 
trois mois prochains», a indiqué 
le Président Tebboune lors de 
son entrevue périodique avec 
des responsables de médias 
nationaux diffusée lundi.

Le changement du gouvernement 
interviendra immédiatement 
après les élections «en fonction 
de l’issue de ces échéances», a-t-
il ajouté.
Evoquant le dernier remaniement 
ministériel partiel, le président 
de la République a rappelé qu’il a 
ciblé certains secteurs, à l’instar 
de l’Energie et de l’Industrie, des 
secteurs, a-t-il dit, qui n’ont pas 
donné de résultats sur le terrain, 
notamment en ce qui a trait à la 
vie quotidienne des citoyens.
Relevant des aspects positifs 
et négatifs pour ce qui est de 
l’action du Gouvernement, le 
Président Tebboune a cité cinq 
ou six ministres qui ont «fait 

couler beaucoup d’encre, dans 
des affaires de mœurs même».
Les membres du premier 
Gouvernement ont été 
choisis «en satisfaction des 
revendications du Hirak béni 
et authentique qui appelait à un 
changement institutionnel», a 
assuré le chef de l’Etat.
Il dira sur ce point, «j’ai essayé 
autant que faire se peut de 
nommer de nouvelles têtes et 
j’ai honoré cet engagement en 
désignant de jeunes ministres et 
cinq ministres issus du Hirak, 
dont le travail de certains 
commence à donner ses fruits 
sur le terrain».

Le président Tebboune  a 
annoncé lundi dernier que  
les prochaines élections 

législatives  pourraient être 
jumelées avec les assemblées 
de Wilaya, expliquant que la 
réflexion est en cours  et la 
balance penche pour cette option. 
Sans fixer de date définitive 
à ces élections, le président 
Tebboune est revenu sur la 
nouvelle loi électorale, qui 
sera bientôt achevée dans sa 
mouture finale, cela dans  le but 
«de favoriser l’émergence d’un 
nouveau paysage politique, à la 

faveur des nouvelles conditions 
d’élections qui favoriseront les 
compétences». 
En recevant le directeur de la 
Nouvelle République et le chef 
du service politique d’El Khabar, 
le président Teboune a assuré 
que «l’argent sale sera banni des 
prochaines élections qui n’ont 
strictement rien à voir avec les 
précédentes consultations.
Evoquant le dernier changement 
du Gouvernement, le président 
a convenu que «le changement  
opéré ne correspond pas dans son 
ampleur, à ce que attendaient les 

algériens,  mais il relève tout de 
même que six départements dont 
les responsables n’ont pas été à la 
hauteur, ont été changés.
«A quoi sert de changer tout un 
gouvernement , alors que dans 
trois mois il y aura des législatives  
qui se traduiront par un nouveau 
gouvernement», justifie  encore 
le chef de l’Etat qui évoque les 
deux cas de figure, à savoir une 
majorité acquise au programme 
du président ou une majorité 
différente et dans un cas comme 
dans l’autre l’identité du futur 
Premier ministre sera différente. 

A propos d’un risque de forte 
abstention, comme c’était 
le cas lors du référendum 
constitutionnel, le président 
se montre optimiste, tout en 
rappelant deux choses, à savoir 
que d’une part,  «dans le monde 
la tendance est à une faible 
participation»; d’autre part la 
constitution ne fixe pas un seuil 

de participation qui conditionne 
la validation du vote».
Le président Tebboune est revenu 
sur le deuxième anniversaire 
du Hirak et expliquer que les 
principales revendications qu’il 
portaient, à savoir l’annulation du 
cinquième mandat, la dissolution 
du parlement, les nouvelles 
figures sont satisfaites. Et de 
dénoncer, dans la foulée, ceux 
qui veulent instrumentaliser 
le Hirak pour faire valoir des 
agendas politiques qui ne sont 
pas en rapport avec les attentes du 
peuple.   

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé lundi que les 
revendications du Hirak 
populaire authentique «ont été 
satisfaites» pour la plupart.
Lors de l’entrevue périodique 
accordée à des médias nationaux, 
le Président Tebboune a déclaré : 
«Au deuxième anniversaire du 
Hirak populaire, le peuple est 
sorti pour commémorer cette 
occasion, une partie est sortie 
toutefois pour d’autres raisons 
qui ne sont pas toutes en phase 
avec les revendications du Hirak 
authentique».
Il a rappelé, dans ce cadre, que 
les revendications du Hirak 
authentique ont été satisfaites 
pour la plupart telles que 
l’annulation du 5e mandat, le 
changement du Gouvernement 
et la dissolution du Parlement.
Interrogé sur une revendication 
portée par la majorité des 
démocraties dans le monde et 
appelant à une gouvernance 
«civile» et à laisser la politique 
aux politiciens, le Président 
de la République a indiqué 
que ce slogan «n’a pas changé 
depuis 15 ans, soit depuis que 
cette catégorie a commencé à 
suivre des stages dans des pays 
africains et européens où on leur 

enseigne comment renverser 
le système de l’intérieur en 
utilisant le slogan +Etat civil et 
non militaire+ et autres».
«Le régime algérien est bien 
défini aujourd’hui. Le peuple 
algérien est sorti dans les 
rues et nous avons réalisé ses 
revendications. Le peuple a 
choisi les élections et préféré un 
changement institutionnel», a 
fait savoir le Président Tebboune 
qui a assuré que «quelles que 
soient les revendications, pour 
moi ceux qui se sont dirigés vers 
les urnes lors de la présidentielle 
pour sauver la République sont 
10 millions».
Et d’ajouter :»Le nombre des 
habitants des zones d’ombre et 
enclavées s’élève à 8,5 millions 
d’habitants qui constituent un 
véritable appui au président de 
la République», soulignant qu’il 
honorera les 54 engagements 
pris envers le peuple algérien 
lors de l’élection présidentielle 
du 12 décembre 2019».

tebboune :
Le changement profond 

du Gouvernement interviendra 
après les prochaines élections 

législatives
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PréSident tebboune:

L’ANP a atteint un niveau de professionnalisme 
qui la tient à l’écart de la politique

PréSident tebboune:

 L’Algérie n’enverra par 
ses troupes au Sahel

SaÏd cHenGriHa:

 “La sauvegarde de la 
stabilité de l’Algérie est 

la raison d’être de l’ANP”Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé lundi soir que 
l’Algérie n’allait pas envoyer 
ses troupes au Sahel et qu’elle 
n’était pas disposée à envoyer 
ses enfants à l’étranger pour se 
sacrifier pour autrui.
“L’Algérie est une véritable 
force de frappe en Afrique. 
Notre armée est forte et nous 
avons réussi à préserver notre 
prolongement en Afrique et 
ailleurs. Il n’est pas question 
d’envoyer les enfants du 
peuple pour se sacrifier pour 
autrui.
Cette décision sera prise en 
cas de besoin de dissuasion”, a 
souligné le Président Tebboune 
lors d’une entrevue avec 
des responsables de médias 
nationaux diffusée lundi soir.
“La France connait très bien 
la forte influence de l’Algérie 
en Afrique”, a-t-il ajouté, 
relevant que la “doctrine de 
l’Algérie repose sur un travail 
pour assoir la démocratie et 
aider à l’édification des états”.
Et de souligner “la présence 
naturelle de l’Algérie est en 
Afrique, mais cela ne veut pas 
dire que nous allons nous isoler 
de l’occident. Nous sommes 
une puissance régionale 
reconnue et des partenaires 
dans la résolution des crises en 
Libye et au Mali et ailleurs”.
“L’Algérie n’a jamais usé de 

son influence en Afrique, ni 
sur le plan économique ni sur 
le plan politique”, a-t-il dit.
Il a affirmé, par ailleurs, 
que l’Algérie “se rétablit 
aujourd’hui à l’intérieur et à 
l’étranger, sa voix est entendue 
et reprend ses forces avec le 
respect dû aux autres sans 
toutes fois céder, ne serait-ce 
qu’un iota de ses prérogatives 
ou de sa souveraineté”.
Sur le volet international, 
le chef de l’Etat a soutenu 
que l’Algérie entretenait 
d’excellentes relations avec 
les Etats Unis, l’Union 
européenne et avec les frères 
au Golfe, et ce en dépit des 
divergences dans les vues.
Elle voue toute la sympathie 
aussi au souverain saoudien, 
serviteur des deux lieux saints 
de l’Islam.
Concernant la cause sahraouie, 
le Président Tebboune a assuré 
que l’Algérie “n’abandonnera 
pas la question du Sahara 
occidental, une question 

d’ailleurs tranchée en 1989 lors 
d’une réunion ayant regroupé 
le souverain marocain Hassan 
II, le souverain saoudien Fahd 
Ben Abdelaziz, et l’ancien 
président Chadli Ben Jdid. Ils 
sont convenus, à la demande 
du roi Hassan II, à ce que la 
question du Sahara occidental 
relève des prérogatives de 
l’ONU et pour une reprise des 
relations entre les deux pays”, 
allusion faite à la réunion qui a 
abouti à la création de l’Union 
du Maghreb Arabe.
Pour ce qui est du Sommet 
arabe qui devait se tenir à Alger 
en 2020 et reporté en raison 
de la pandémie Covid-19, le 
Président de la République a 
rappelé que l’Algérie avait fait 
part de sa pleine disposition à 
abriter le Sommet, “nous ne 
voulons pas toutefois risquer la 
vie des personnes. Le Sommet 
est par conséquent reporté 
jusqu’à la fin de la pandémie”.

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a affirmé que 
l’Armée nationale populaire 
(ANP) “a atteint un niveau de 
professionnalisme qui la tient 
à l’écart de la politique”.
“L’Armée nationale populaire 
a atteint un niveau de 
professionnalisme qui la tient 
à l’écart de la politique. C’est 
une armée disciplinée qui 
applique les instructions du 
Président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale”, a précisé le 
Président de la République 
lors d’une entrevue accordée 

à des responsables de médias 
nationaux, diffusée lundi soir 
sur les chaînes nationales de la 
Télévision et de la Radio.
“L’ANP est mon plus fort 
soutien. Elle protège la patrie, 
la Constitution et les frontières, 

et sans elle, les terroristes 
auraient pu infiltrer les marches 
populaires”, a soutenu le 
Président Tebboune, rappelant 
à ce propos l’arrestation 
d’individus munis d’armes 
blanches lors des dernières 

marches.
“Ce sont l’Armée et les 
services de la sécurité qui 
veillent à protéger le peuple 
pour qu’il puisse s’exprimer 
librement”, a expliqué le 
Président de la République.
Déplorant les rumeurs sur son 
état de santé et sa prétendue 
démission, le Président 
Tebboune nie avoir un conflit 
avec l’institution militaire, 
affirmant qu’il ne décevra 
pas le peuple qui a placé sa 
confiance en sa personne.
“L’Algérie est une force de 
frappe en Afrique. Notre armée 
est forte et nous préserverons 
notre prolongement stratégique 
en Afrique ou ailleurs”, a-t-

il soutenu, soulignant que 
l’ANP “ne sera pas envoyée 
à l’étranger”, notre mission 
étant d’”aider nos voisins à 
surmonter les étapes difficiles 
et les crises qu’ils traversent “.
Et d’ajouter, l’Algérie “œuvre 
actuellement à retrouver ses 
forces et son leadership au plan 
régional, dans le respect de la 
souveraineté d’autrui, sans 
renoncer à sa souveraineté et à 
ses positions “.
L’Algérie “n’est sous le 
protectorat d’aucun pays”, 
a martelé le chef de l’Etat, 
indiquant qu’il existe un pays 
dans la région “qui applique ce 
qu’on lui dicte”.

Le général de Corps 
d’Armée Saïd 
Chanegriha, chef 

d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
a présidé lundi dernier 
à l’Ecole supérieure du 
matériel (1ère Région 
militaire), l’ouverture des 
travaux du séminaire national 
sur “le maintien en condition 
technico-opérationnelle des 
matériels et équipements au 
sein de l’Armée nationale 
populaire”, indique un 
communiqué du ministère 
de la Défense nationale 
(MDN).
 “Le Haut Commandement 
de l’Armée nationale 
populaire accorde un intérêt 
particulier à la Direction 
Centrale du Matériel, avec 
pour objectif de réunir 
toutes les conditions idoines 
et les facteurs propices au 
renforcement continu de la 
montée en puissance de la 
disponibilité de nos Forces 
Armées et le maintien de 
leur état-prêt pour faire face 
à toute éventualité, et ce 
grâce aux efforts des cadres 
et personnels compétents, 
ambitieux, pleins d’espoir, 
qui croient en les capacités 
de leur pays, voire son droit 

légitime de disposer des 
facteurs de puissance, ainsi 
que des moyens de préserver 
son indépendance et 
sauvegarder sa souveraineté 
nationale”, a affirmé le 
général de
. “En effet, la sécurité 
et la sauvegarde et la 
consolidation de la stabilité 
du pays sont la raison même 
de l’existence de l’Armée 
nationale populaire, digne 
héritière de l’Armée de 
libération nationale. Elle est, 
ainsi, la pierre angulaire sur 
laquelle s’appuient tous les 
efforts de développement, 
qu’elle tend à faire aboutir, 
afin que l’Algérie vive en 
sécurité, demeure fière, 
respectée et souveraine et 
que ses fidèles fils soient à 
la hauteur du message de 
la glorieuse Révolution du 
1er Novembre, et dignes 
de préserver ses nobles et 
éternelles valeurs”, a-t-
il  encore ajouté dit(Avec 
APS).
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covid-19 :
 Le confinement partiel reconduit pour 15 jours 

dans 19 wilayas

La mesure de confinement 
partiel à domicile de 22h à 
5h du matin du lendemain 

pour une durée supplémentaire 
de quinze jours a été reconduite 
par le Gouvernement à compter 
du mardi 2 mars suite aux 
instruction du président de la 
République, dans 19 wilayas 
du pays au titre du dispositif de 
gestion de la crise sanitaire liée 
à la pandémie du coronavirus 
(Covid-19), indique lundi un 
communiqué des services du 
Premier Ministre dont voici le 
texte intégral :
«En application des instructions 
de Monsieur le Président 
de la République, Monsieur 
Abdelmadjid Tebboune, Chef 
Suprême des Forces Armées, 
Ministre de la Défense Nationale 
et au terme des consultations avec 
le comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus (COVID-19) et 
l’autorité sanitaire, le Premier 
Ministre Monsieur Abdelaziz 
Djerad a décidé des mesures 
à mettre en œuvre au titre du 
dispositif de gestion de la crise 
sanitaire liée à la pandémie du 
Coronavirus (COVID-19).
S’inscrivant toujours dans 
l’objectif de préserver la santé 
des citoyens et à les prémunir 
contre tout risque de propagation 
du Coronavirus (COVID-19) et 

soutenue par la démarche basée 
sur la prudence, la progressivité 
et la flexibilité, ces mesures 
visent la reconduction du 
dispositif actuel de protection 
et de prévention au regard 
de l’évolution de la situation 
épidémiologique et en prenant 
en compte la mise en place des 
nouvelles wilayas. Ces mesures 
se déclinent comme suit :
1. En matière de confinement 
partiel à domicile : La mesure de 
confinement partiel à domicile 
est prorogée, pendant une durée 
de quinze (15) jours, comme suit 
:
- La mesure de confinement 
partiel à domicile de vingt 
deux heures (22) jusqu’au 
lendemain à cinq (5) heures du 
matin est applicable dans les 
dix neuf (19) wilayas suivantes 
: Batna, Biskra, Blida, Bouira, 
Tebessa, Tlemcen, Tizi-Ouzou, 
Alger, Jijel,Sidi Bel Abbes, 
Constantine, Mostaganem, 
M’sila, Oran, Boumerdes, El 
Tarf, Tissemsilt, Ain Temouchent 
et Relizane.
- Ne sont pas concernées par 
la mesure de confinement à 
domicile les trente neuf (39) 
wilayas suivantes : Adrar, 
Chlef, Laghouat, Oum El 
Bouaghi, Bejaia, Béchar, 
Tamenghasset, Tiaret, Djelfa, 
Sétif, Saïda, Skikda, Annaba, 

Guelma, Médéa, Mascara, 
Ouargla, El Bayadh, Illizi, 
Bordj Bou Arréridj, Tindouf, 
El Oued, Khenchela, Souk 
Ahras, Tipaza, Mila, Ain Defla, 
Naâma, Ghardaia, Timimoun, 
Bordj Badji Mokhtar, Ouled 
Djellal, Beni Abbés, In Salah, 
In Guezzam, Touggourt, Djanet, 
El Meghaeir et El Meniaâ. Ces 
mesures de confinement sont 
applicables, à partir du mardi 2 
mars 2021.
Les walis peuvent, après accord 
des autorités compétentes, 
prendre toutes mesures 
qu’exige la situation sanitaire 
de chaque wilaya, notamment 
l’instauration, la modification 
ou la modulation des horaires, 
de la mesure de confinement à 
domicile partiel ou total ciblé 
d’une ou de plusieurs communes, 
localités ou quartiers connaissant 
des foyers de contamination.
2- S’agissant des regroupements 
et rassemblements publics : 

La prorogation de la mesure 
d’interdiction, à travers le 
territoire national, de tout type 
de rassemblement de personnes 
et de regroupement familial, 
notamment la célébration de 
mariages et de circoncision et 
autres événements tels que les 
regroupements au niveau des 
cimetières.
Les walis veilleront au respect 
de cette interdiction et de 
l’application des sanctions 
réglementaires à l’encontre 
des contrevenants ainsi que 
les propriétaires des lieux 
accueillant ces regroupements.
Enfin, le Gouvernement réitère 
ses appels de prudence en 
direction des citoyens notamment 
devant le risque actuel de 
circulation de nouveaux variants 
du COVID-19 à travers le monde 
et en appelle à la responsabilité 
individuelle et collective de 
tous pour poursuivre, avec 
autant de détermination, la 

mobilisation et la discipline qui 
ont permis, jusque là, d’aboutir 
à la stabilisation de la situation 
épidémiologique dans notre 
pays.
En effet, au moment où 
l’Algérie œuvre, sans relâche, à 
surmonter cette difficile épreuve 
et où elle a réussi à réduire 
considérablement la propagation 
de l’épidémie du Coronavirus 
(COVID-19), nous devons tous 
continuer à agir de sorte à éviter 
de faire annihiler ces efforts et à 
sauvegarder ce qui a été réalisé 
à ce jour, grâce justement à 
la discipline et aux sacrifices 
consentis par nos citoyens.
Il s’agira d’éviter, en toute 
responsabilité, les situations 
d’attroupement et de contacts 
physiques qui favorisent la 
propagation de cette épidémie 
et à continuer à observer 
scrupuleusement les mesures 
barrières préconisées, telles que 
la distanciation physique, le 
port du masque obligatoire et le 
lavage fréquent des mains.
Il s’agira, enfin, de faire éviter 
les rudes épreuves qu’ont 
endurées nos personnels médical 
et paramédical en particulier, et 
tous les Algériens en général dans 
les moments difficiles de rebond 
de l’épidémie, avec toutes les 
conséquences négatives sur le 
plan économique et social».

lutte contre le variant du nouveau coronavirus : 
Tous les vaccins disponibles sont efficaces, 

selon Benbouzid

En marge de sa visite, hier 
mardi, à l’hôpital de Blida, 
le ministre de la santé, de 

la population et de la réforme 
hospitalières, Abderrahmane 
Benbouzid, a affirmé que tous 
les vaccins disponibles sont 
efficaces, à divers degrés, pour 
combattre le nouveau variant du 
coronavirus, dont deux cas ont 
été signalés en Algérie.
Notant que la situation 
épidémiologique était stable, ce 
qui, à ses yeux, permet un bon  
déroulement de la campagne 
de vaccination tout au long de 
l’année, le ministre  a formulé 
son souhait de voir le virus 
endigué avant l’arrivée de tous 
les lots de vaccin.
Pour ce faire,  il juge 
indispensable de continuer à 
s’astreindre  au respect des 
différentes  mesures barrières, 
notamment «le port du masque», 
a- t- il précisé.



Mercredi 03  Mars 2021

06 Régions SeybouSe Times

el bouni / GaSPillaGe

Les résidents de Sidi 
Salem se plaignent des 

fuites d’eau potable

annaba  / cort ona viruS

Maintien des mesures de confinement pour 
les deux villes frontalières Tébessa et El Tarf  

annaba  / alGerie PoSte

Le manque de liquidités dans les bureaux de 
poste persiste et angoissent les retraités !

annaba  / SÛreté de WilaYa

Journée de sensibilisation sur le 
coronavirus et la sécurité routière

Les habitants des cités 
700, 400, et 114 
logements  de Sidi Salem 

de la commune d’El Bouni 
ont sollicité l’intervention des 
autorités locales afin de mettre 
fin au problème des fuites 
d’eau potable, s’échappant 
des  conduites défectueuses et 
se déversant sur la chaussée, 
engendrant des marres, qui 
se mêlent aux  eaux usées, 
d’où émanent des odeurs 
désagréables, amochant 
complètement l’aspect 
environnemental de la cité. 
Une situation insupportable 
que les résidents de cette 
localité dénoncent vivement, 
sachant que ces fuites datent 
de plusieurs jours, sans 
cela n’ait eu à inquiéter les 
responsables concernés. Cette 

défectuosité émane du réseau 
principal. Selon l’avis de 
certains citoyens, ce problème 
des fuites d’eaux potable a 
fait surgir d’autres problèmes 
et affecté le débit  d’eau au 
niveau de plusieurs domiciles. 
En  effet, plusieurs habitants 
se plaignent de la faiblesse de 
la pression d’eau ou carrément 
d’une rupture complète 
d’alimentation en eau potable. 
Malgré les maintes réclamations 
et les plaintes soulevées, les 
autorités concernées n’ont pas 
encore réagi et le problème des 
fuites d’eau potable perdure, 
laissant des milliers de mᶾ d’eau 
s’évaporer dans la nature ou se 
déverser dans les avaloirs. A 
ce titre, les habitants sollicitent 
l’intervention des autorités 
locales afin de mettre fin à tout 
ce gâchis, et ce  dans les meilleur 
délais.

La situation sanitaire dans le 
pays s'est stabilisée, depuis 
plusieurs semaines, les 

chiffres annoncés quotidiennement 
par le porte-parole du comité 
scientifique de l'évolution de la 

courbe épidémiologique Djamel 
Fourar, sont en décroissance 
continue. Pour maintenir ainsi cet 
apaisement et éviter toute surprise 
en cette période de contaminations 
de l'épidémie de Covid-19 avec 
l'apparition surtout des deux 

nouveaux cas de variant anglais 
de ce virus. Les professeurs 
spécialistes de la médecine et les 
responsables du gouvernement 
qui restent évidement inquiets 
de ce qui se passe outre-mer en 
matière de santé ont maintenu 

le confinement partiel horaire 
à domicile pour les wilayas à 
risque. Ainsi donc dans la région 
de l'éxtréme "EST" du pays les 
wilayas d’Annaba, Guelma, 
Souk-Ahras et Skikda ne sont 
pas concernées par ces nouvelles 

mesures préventives. Par contre, 
pour les deux autres wilayas 
frontalières avec la Tunisie, soit 
Tébessa et El Tarf où les risques de 
contaminations du virus covid-19 
est grand, le confinement partiel 
horaire 22h/5h a été maintenu.

Le problème du manque de 
liquidités dans les bureaux 
de poste refait surface, 

malgré des mesures annoncées par 
le gouvernement pour enrayer ce 
problème récurant. Cette situation, 
qui intervient en pleine période de 
Covid-19 et celle du versement des 
pensions de retraite et des ayants 
droit, pénalisent à nouveau les 
clients d’Algérie Poste, de plus en 
plus décriée pour sa gestion. Les 
scènes des personnes confrontées 
à de longues files d’attente, parfois 
au mépris des règles sanitaires et 
gestes barrières, n’ont pas manqué 
de susciter la grogne des algériens, 

au cours d’une virée matinale faite 
à travers quelques bureaux de poste 
à Annaba, à l’instar de l’agence de 
la colonne, Oued Forcha et de celle 
de la Grande Poste, En effet, un 
véritable calvaire pour ces citoyens, 
notamment les plus âgés, qui ont 
commencé à affluer vers les bureaux 
de poste du centre-ville dès cinq 

heures du matin dans l’anarchie 
la plus totale, notamment devant 
les distributeurs qui se trouvaient 
à l’extérieur des bureaux de poste 
attendant leur tour, collés les uns 
aux autres, sans aucune protection 
et sans le moindre respect des 
mesures de distanciation sociale. 
Cela malgré la présence des agents 
de sécurité censés organiser le 
flux des usagers venant retirer leur 
argent, sans omettre d’évoquer la 
bousculade pour se faire payer son 
chèque ou même récupérer la carte 
magnétique El-Dahabia. Sur les 
réseaux sociaux, les internautes 
s’étonnent de la persistance du 
problème de manque de liquidités 
et réclament une solution définitive.

Une campagne de 
sensibilisation aux 
dangers de la route et 

à l'importance du respect de la 
règlementation routière, ainsi que 
sur l’observation des mesures 
préventives contre la covid-19, 
a été initiée par les éléments de 
la sureté de wilaya d’Annaba. 
Cette action a  pour objectif  de 
sensibiliser les usagers de la 
route sur la gravité des accidents 
de circulations et les dégâts 
corporels et matériels qui en 
résultent, particulièrement durant 
la saison hivernale. Une période  

qui enregistre une forte hausse du 
trafic routier, notamment au niveau 
des villes côtières. Aussi, les 
même éléments ont tenu à rappeler 
aux citoyens qu’ils doivent faire 
preuve de responsabilité quant 
à l’application des mesures de 
prévention du coronavirus, à 
savoir la nécessité du port du 
masque de protection ainsi que 
le respect de la distanciation 
physique, et ce conformément 
aux recommandations de 
l’organisation mondiale de 
santé.  En effet, cette journée de 
sensibilisation s’inscrit dans le 
cadre de la stratégie élaborée par 
les pouvoirs publics pour lutter 

contre la pandémie, résultant de 
la  covid-19 et les mesures fermes 
adoptées par les plus hautes 
autorités de l’État. Par ailleurs, 
lors de cette journée l’attention a 
été attirée sur les dépassements 
dangereux, le non-respect de 
la distance réglementaire entre 
deux véhicules, les manœuvres 
dangereuses et surtout l’excès de 
vitesse le contrôle du véhicule, 
et surtout la dissuasion des 
jeunes automobilistes à recourir 
à la conduite dangereuse, 
particulièrement les excès de 
vitesse et les dépassements 
dangereux.

Imen.B

Sarah Yahia

Tayeb Zgaoula

annaba  / economie

Le Wali Djamel Eddine Berrimi veut accélérer l'investissement

Dans le cadre de la mise 
en œuvre du plan de 
la relance économique 

nationale, l'administration 
locale ne ménage aucun effort 
pour sensibiliser les opérateurs 
économiques de la région et les 
porteurs de projets Startups  afin 
de promouvoir l'investissement 
considéré par le Président 
Abdelmadjid Tebboune et son 
gouvernement comme étant le 

fer de relance de l'économie tout 
en luttant contre les obstacles et 
les lenteurs administratives qui 
entravent la bonne marche du 
développement économique de 
manière générale. C'est ainsi 
que le wali Djamel Eddine 

Berrimi et les acteurs concernés 
du domaine multiplient ces 
derniers temps les sorties sur 
le terrain  pour s’enquérir des 
assiettes servant à accueillir 
les nouveaux projets et de 
l’avancement des projets initiés 
dans la région ainsi que des 
rencontres avec les porteurs 
de projets afin de lever toute 
contrainte à ce qui  hypothèque 
le développement du secteur 
économique dans la wilaya 
de Annaba, notamment la 

bureaucratie et le foncier qui 
font jazer les investisseurs 
pour aboutir à des résultats 
satisfaisants
Il faut savoir aussi à ce sujet que 
plus de 120 hectares du foncier 
industriel non exploités ont 
été récupérés au cours de ces 
derniers mois  suite à des actions  
en justice menées à l'encontre 
des prétendus investisseurs, a 
indiqué le wali. Ces assiettes 
devraient accueillir de nouveaux 
projets économiques. Aussi 

dans ce même cadre visant le 
développement économique 
dans la wilaya d’Annaba, la 
Chambre de commerce et 
d'industrie Seybouse (CCIS) 
a de son côté élaboré un 
programme visant les "startups" 
pour l'accompagnement de 
leur 35 projets a-t-on indiqué, 
par des actions de formations 
et d’orientations afin d' éviter 
les déperditions des projets 
dans une région connue par ses 
richesses.

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia
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annaba / alGerie PoSte et banQueS

Dix sept (17) DAB en panne et manque accru de liquidité
Les citoyens dans la tourmente

Malgré les assurances 
des responsables, 
quant à la disponibilité   

des liquidités au niveau de 
l’ensemble des établissements 
postaux et des banques, les 
citoyens  à Annaba  ont exprimé 
leur mécontentement, face  au 
manque accru de liquidité  au 
niveau de tous les bureaux de 
poste et de plusieurs banques 
étatiques ou privées. «Les 
guichets sont vides et le 
distributeur automatique de 
billets (DAB) n’est là que pour 

la décoration. On ne trouve 
même pas un vis-à-vis, ne serait-
ce que pour savoir quand ce 
problème sera solutionné», ne 
cessent-on de se lamenter devant 
la structurale postale de la plaine 
Ouest. Une vieille dame attend 

depuis 7 heures l’ouverture du 
bureau de poste, situé à la plaine 
Ouest pour retirer une somme 
dérisoire. Au bord de ses larmes, 
et pleine d’amertume, elle préfère 
finalement rentrer chez elle 
complètement déçue. La Banque 
d’Algérie serait à l’origine de ce 
déficit, nous indique un agent 
de guichet dans un bureau de 
poste. selon lui, la situation ira 
en s’aggravant. En attendant 
que les bureaux de poste soient 
prêts à prendre en charge 
normalement les doléances des 
citoyens, en se faisant livrer les 

sommes d’argent nécessaires, 
les principaux intéressés devront 
s’armer de patience, même si 
cela n’est pas du tout évident. 
En outre, dix sept (17)  DAB 
se trouvent en panne à Annaba, 
censés  être utilisés pour 
atténuer  quelque peu la pression 
sur les bureaux de poste ou 
guichets bancaires, les quelques 
distributeurs automatiques de 
billets de banques installés à 
travers la wilaya  d’Annaba, 
surtout du côté  de la plaine 
Ouest  ne fonctionnent pas. Hier   
, à la poste de la cité Safsaf, 

(Les allemands) ,   plusieurs 
personnes ne pouvant plus 
supporter d’attendre la chaîne  
ont voulu utiliser leur carte 
magnétique, mais peine perdue, 
les DAB étaient en panne  ‘’ 
hors service ‘’.Les nombreux 
usagers, notamment les retraités, 
rencontrés à l’entrée de la poste  
partageaient les mêmes mots 
à dire : ils attendent tous des 
améliorations des prestations. 
Il faut dire que cette situation 
perdure, chose qui a suscité l’ire 
et le désarroi des centaines de 
citoyens.

Sihem.F

annaba / Gendarmerie nationale

Recrudescence des kidnappings : 
Deux enlèvements à Annaba

Les éléments de la 
gendarmerie nationale 
de   Sidi Amar  ont réussi 

à sauver  deux filles mineures 
âgées de 15 et 16 ans   et ce, suite 
au signalement  d’un citoyen via 
le numéro vert   . Rapidement, 
une patrouille de gendarmes a 
été mise sur route et a inspecté 
les lieux présumés où les deux 
mineures étaient séquestrées. 
A la suite de l’intervention 
des gendarmes sur les lieux, 
et le passage au peigne fin des 

lieux,   les victimes ont pu être 
libérées de l’emprise de leurs 
ravisseurs, qui ont été aussitôt 
appréhendés.  Les  victimes ont 
été retrouvées dans un hangar 
implanté dans l’enceinte de 
l’université de Sidi Amar   juste 
à proximité du département 
de biologie. Les gendarmes 
ont mené des investigations 
sur l’ensemble des lieux de 
la faculté en faisant appel à 
des renforts à la recherche des 
victimes. 
Selon les enquêteurs, trois 

agents de l’université de Sidi 
Amar ont loué ce dépôt à des 
personnes contre une  forte 
somme d’argent en facilitant 
l’accès aux ravisseurs. Ces 
derniers ont utilisé ce dépôt 
comme un lieu de débauche 
en entrainant des filles 

mineures pour accomplir 
leurs actes immoraux. Lors de 
la perquisition du dépôt, les 
éléments de la gendarmerie 
ont libérés les deux mineurs, 
l’une  d’elle était enceinte et 
recherchée par sa famille. Les 
mêmes services ont saisi sur 
les lieux des préservatifs et 
des psychotropes. Les cinq (5) 
suspects impliqués dans cet 
enlèvement ont été traduits 
devant les instances judiciaires 
compétentes. Les criminels 
semblent décidés à persister 

avec leurs plans diaboliques 
consistant à enlever des enfants 
et des mineurs défiant, ainsi, 
les services de sécurité. Ce 
nouveau rapt  est un signe 
révélateur de ce défi lancé par 
les criminels aux services de 
sécurité. Ce qui est inquiétant, 
présentement, c’est la montée 
du phénomène des kidnappings 
en Algérie. Un phénomène bien 
qu’il ne soit pas nouveau, a 
toutefois pris des proportions 
inquiétantes ces dernières 
semaines.

annaba / Patrimoine culturel

1ère édition de l’Exposition régionale de l’innovation artisanale
Métiers d’antan, tendances d’aujourd’hui

Dans le cadre du 
programme de la 
célébration de la journée 

du chahid, quatorze régions se 
sont donné rendez-vous pour 
participer à la première édition 
de l’Exposition régionale de 
l’innovation artisanale, organisée 
conjointement par la Chambre 
de l’artisanat et des métiers, 
la Direction du tourisme et 
de l’artisanat et l’association 
‘’Bouna’’, sous l’égide de la 
Direction de la Jeunesse et des 
Sports de la wilaya d’Annaba.
En poussant les portes du Centre 
de Loisirs Scientifique ‘’Echahid 
Rais Saleh’’ les visiteurs ont 
pu découvrir les dernières 
nouveautés d’artisans en matière 
de décoration, vêtements poterie 
et bijoux. De Tlemcen à Béjaia, 
d’Oran à Alger, en passant par 
Boumerdes, Tizi Ouzou, Mila ou 
encore Constantine et Annaba. 
Cette exposition qui conjugue 
tradition et innovation, a servi de 
tremplin aux artisanes et artisans 

qui ont rivalisé d’ardeur dans la 
présentation de leurs produits et 
œuvres qui mêlent authenticité, 
innovation et originalité.
Parmi les exposants, Derouich 
Antar, artisan de bijoux à 
Constantine, a exprimé sa 
satisfaction d’avoir participé à 
cette exposition, ajoutant que ce 
genre de manifestation culturelle 
permet aux artisans de faire 
connaitre leurs créations sur une 
large échelle et de commercialiser 
leurs articles.
‘’L’artisanat  est l’un des secteurs 
d’activité le plus prolifique et le 
plus représentatif de la richesse et 

de la diversité de notre patrimoine. 
Cette Exposition vise à la fois la 
promotion et la valorisation du 
savoir-faire algérien, à explorer 
de nouvelles pistes créatives et 
à mieux exploiter la référence 
patrimoniale’’ nous a souligné 
Monsieur Allaoua Benseghir, 
Directeur de la Chambre de 
l’artisanat et des métiers de la 
Wilaya d’Annaba, et Président de 
l’Association ‘’Bouna’’ pour la 
promotion de l’artisanat.
‘’Cette exposition est une 
opportunité de réunir les artisanes 
et artisans de différentes régions 
de notre pays et a permis, entre 

autre, la création d’un espace de 
découverte, de promotion, de 
dialogue et d’expression de la 
créativité de nos jeunes talents.’’ 
A-t-il ajouté.
En Outre, Benseghir a concocté 
un riche programme festif à 
l’occasion de la journée de la 
femme, avec la participation 
de plusieurs intervenants du 
secteur et des artisans, et qui se 
distinguent par la mise en lumière 
des zones d’ombres de la wilaya.
Dans le même sillage, figure 
également un programme 
spécial en faveur des détenus des 
institutions de rééducation, en 

collaboration avec la Direction 
de l’administration pénitentiaire 
de la wilaya d’Annaba. Ce 
programme de formation, selon 
Benseghir, vise essentiellement 
les détenus intéressés par des 
stages dans les différents métiers 
d’artisanat. Le certificat de 
reconnaissance de la qualité 
d’artisan délivré par la Chambre 
de l’artisanat et des métiers à la 
fin de la formation, permettra au 
détenu de bénéficier d’une aide de 
l’Etat pour la création de sa micro 
entreprise à sa sortie de prison.  
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre de la politique d’insertion 
sociale prônée par le ministère de 
la Justice.
Il est à noter que la participation 
de la Chambre de l’artisanat et 
des métiers dans les différentes 
manifestations culturelles 
s’inscrit dans le cadre de son 
programme de valorisation du 
secteur de l’artisanat local et celui 
de l’autonomie des artisans.

Sara Boueche

Imen.B

Sihem.F



Sidi Bel Abbés Crise de logement
Un citoyen mécontent poignarde le maire

Mort du Youtubeur Fekri Benchenane
Le tribunal de Fellaoucene ordonne une enquête 

préliminaire

MEDEA 
Médecine: ouverture, courant mars, d’un concours d’accès 

au résidanat

La commune de Sidi 
Khaled, dans la wilaya 
de Sidi Bel Abbés, a été 

secoué par un incident qui a 
failli couter la vie au P/APC. Ce 
dernier a été la victime d’une 
agression à l’arme blanche 
perpétrée par un demandeur 
de logement mécontent, selon 
Algerie360.
L’incident a été largement 
relayé sur les réseaux sociaux, 
suscitant consternation et 
indignation au sein des 
internautes. L’agression 
déplorable est survenue 
pendant la nuit d’avant-hier, 
le maire de Sidi Khaled a été 
poignardé par le père d’un 
citoyen qui est déjà venu dans 
son bureau pour demander un 
logement. L’agresseur n’était 
que le voisin du maire.
Demande, attente et puis 

agression
Selon le maire de la commune 
de Sidi Khaled, toute cette 
affaire a commencé le jour 
ou un homme âgé de 28 s’est 
présenté à son bureau à l’APC 
afin de demander, comme des 
dizaines d’autres citoyens, un 
logement.
Le maire avait confié à nos 
confrères du quotidien Liberté 

qu’il a déjà enregistré « plus 
de 800 demandes pour un total 
de 100 logements », et qu’il ne 
pouvait donc pas « attribuer 
de logements à deux frères 
membres d’une même famille 
».
Le citoyen de 28 avait donc un 
frère qui a déjà bénéficié d’un 
logement, selon le maire de 
Sidi Khaled. Ce qui n’avait pas 

empêché le père du demandeur, 
apparemment mécontent 
de la décision du maire, de 
débarquer chez le P/APC, de 
l’agresser physiquement et de 
lui asséner un coup de couteau.
Le maire confie que suite au 
refus, son propre voisin l’avait 
agressé avec un couteau, ce 
qui lui a valu d’être transporté 
en toute urgence vers le CHU 
Abdelkader-Hassani de Sidi 
Bel Abbés. La victime s’en est 
finalement sorti avec six points 
de suture.
Il est également mentionné, 
par la même source, que 
l’agresseur s’est blessé au cou, 
suite à l’agression qu’il avait 
perpétré. Le maire, quant a 
lui, n’avait pas tardé à déposer 
plainte contre son agresseur à 
la brigade de la gendarmerie de 
Sidi Khaled.

Le Parquet de la 
République près 
le tribunal de 

Fellaoucene (Cour d’Oran) 
a ordonné l’ouverture d’une 
enquête préliminaire et une 
autopsie pour déterminer les 
circonstances de la mort du 
Youtubeur Fekri  Benchenane, 
connu sous le pseudonyme 
“Fekrinho”, dont le corps sans 
vie a été retrouvé lundi par 
les services de sécurité entre 
les rochers de la plage de la 
forêt de Canastel, indique 
un communiqué de cette 

juridiction, cselon APS.
“Les opérations de recherche 
menées par les services de 
sécurité, tous corps confondus, 
depuis le 24 février 2021 suite 
à la disparition de Benchenane 
Fekri (25 ans) dans la forêt 
de Canastel, se sont soldées, 
lundi, par “la découverte et 
l’identification de sa dépouille 
entre les rochers à la plage de 
la forêt de Canastel”, détaille 
la même source.
Le Parquet de la République 
près le tribunal de Fellaoucene 
a ordonné “l’ouverture d’une 

enquête préliminaire sur 
les circonstances du décès 

de la victime ainsi que son 
autopsie”.

Un concours d’accès 
au résidanat sera 
ouvert, à partir de ce 

mois de mars, aux titulaires 
de diplôme de docteur en 
médecine, a annoncé, lundi 
à Médéa, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Abdelbaki Benziane, selon 
APS.
Le département de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
compte lancer, courant mars, 
un concours d’accès au 
résidanat et des instructions 
fermes ont été données, 

dans ce sens, aux différents 
établissements universitaires 
concernés et les recteurs 
des facultés de médecines 
pour réunir les conditions de 
préparation de ce concours 
national”, a indiqué Benziane, 
lors d’une rencontre avec les 
enseignants et les étudiants 
de l’université de Médéa.
Le ministre a indiqué, 
dans le même sillage, que 
les candidats admis au 
concours de recrutement 
de professeur assistant en 
sciences médicale, organisé 
récemment, connaitront, à 
partir d’aujourd’hui et mardi, 

leurs lieux d’affectation, 
rappelant, par ailleurs, 
que pas moins de 642.000 
candidatures pour le diplôme 
de doctorat ont été retenue 
pour prendre part aux 
concours, programmés entre 
fin février et la début avril 
prochain.
Il a annoncé, d’autre part, 
l’organisation, le 15 mars 
courant, d’une rencontre 
nationale des universités, 
avec comme ordre du jour 
principal, l’examen du 
1er semestre de l’année 
universitaire 2020/2021 et la 
préparation de la prochaine 

rentrée.
M. Benziane avait entamé 
son déplacement dans la 
wilaya de Médéa par la visite 
de la résidence universitaire 
“Hassan Benmouloud”, 
fonctionnelle en partie, 
en raison de problème de 
glissement de terrain, où il a 
décidé, sur place, du transfert 
des étudiants hébergés dans 
cette résidence, vers un autre 
site, à partir de la prochaine 
rentrée universitaire.
Le ministre s’est rendu, par 
la suite, au niveau du campus 
universitaire d’Ouzera, d’une 
capacité de 4.000 lits et 6.000 

places pédagogique, qui 
sera totalement opérationnel 
dès la rentrée universitaire 
2021/2022. Il a procédé, sur 
place, à l’inauguration de 
la résidence universitaire 
pour fille, de 2.000 lits, et la 
plateforme technologique de 
prototypage rapide, qui a pour 
vocation le développement 
technologique, le soutien 
technique et scientifique et 
l’assistance à l’innovation 
dans le domaine de la 
conception 3D, l’usinage, 
la fonderie et le moulage 
à travers des procédés 
innovants.
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Féminicides
Une autre 

femme égorgée 
à Béchar

La ville de Béchar, à 
l’extrême sud-ouest 
du pays, a été secouée 

aujourd’hui par un crime 
odieux. Une femme a été 
retrouvée morte égorgée dans 
son domicile, une trouvaille 
macabre qui s’inscrit dans le 
triste registre des féminicides 
en Algérie, selon Algerie360.
Tôt ce matin, les éléments de 
la protection civile de Béchar, 
qui se sont directement 
déplacés sur les lieux, ont 
été alertés du crime macabre. 
Une femme dont l’âge n’a 
pas encore été communiqué, 
a été retrouvée morte, gisant 
dans son propre sang, après 
avoir été égorgée.
Selon le journal arabophone 
Al Nahar, Le crime a eu lieu 
très tôt ce matin, aux environs 
de 4 h 30, au quartier dit 
Al Menqar, à Béchar. Les 
éléments de la protection 
civile qui sont intervenus, 
ont fini par évacuer le corps 
sans vie de la victime vers 
la morgue de l’hôpital 240 
lits Terrabi Boudjemaa de 
Béchar.
Il ne se passe pas une semaine 
sans qu’un féminicide vient 
secouer une des wilayas 
du pays, un phénomène de 
plus en plus inquiétant, qui 
menace la sécurité de nos 
concitoyennes.



Le point sur les douze affaires de Nicolas Sarkozy
Une condamnation, deux non-lieux et plusieurs dossiers 

ouverts

Covid-19
pourquoi la Haute Autorité de santé recommande désormais 

le vaccin d’AstraZeneca pour les plus de 65 ans

Covid-19
Anne Hidalgo juge « inhumaine » l’idée de confiner 

l’Ile-de-France uniquement le week-end

La HAS rend cette 
recommandation « 
au regard du contexte 

épidémiologique actuel 
préoccupant avec prédominance 
du variant anglais », contre lequel 
ce vaccin a fait preuve d’efficacité 
; selon le monde fr.
La Haute Autorité de santé (HAS) 
l’avait clairement annoncé : sa 
recommandation de ne délivrer 
le vaccin d’AstraZeneca qu’aux 
personnes âgées de 18 à 65 ans 
était provisoire, « faute de données 
suffisantes pour les personnes de 
plus de 65 ans ». Rendez-vous 
avait presque été donné fin mars, 
avec la publication attendue d’un 
essai en cours aux Etats-Unis, 
dans lequel les seniors étaient 

largement représentés. Les 
experts sanitaires français ont 
devancé l’appel.
Dans un avis rendu le 1er mars et 
publié le 2, la HAS « considère 
que la place dans la stratégie 
vaccinale du vaccin AstraZeneca 
peut être élargie dès maintenant 
aux personnes âgées de plus de 65 
ans ». Lundi soir, le ministre de 
la santé, Olivier Véran, a annoncé 
que les personnes âgées de 65 à 75 
ans présentant des comorbidités 
pourraient désormais se faire 
inoculer le vaccin d’AstraZeneca.
Cette recommandation, la 
HAS la rend « au regard du 
contexte épidémiologique 
actuel préoccupant avec 
prédominance du variant anglais 

» – variant contre lequel le vaccin 
d’AstraZeneca a fait la preuve de 
son efficacité –, mais aussi « des 
premières données en vie réelle 
écossaises ».
Rendues publiques le 22 février, 
dans une prépublication publiée 
sur le site de la revue scientifique 
The Lancet et soumis au British 
Medical Journal, ces nouvelles 
données avaient fait réagir la 
direction générale de la santé. Le 
24 février, elle avait demandé à 
la HAS « une nouvelle analyse 
» de « l’efficacité du vaccin 
AstraZeneca en vue d’une 
éventuelle réactualisation de 
la place de ce vaccin dans la 
stratégie vaccinale contre le 
Covid-19 ».

Les chiffres rendus publics par 
l’agence sanitaire écossaise 
(Public Health Scotland) et 
l’université d’Edimbourg sont, il 
est vrai, spectaculaires. Les deux 

institutions ont collecté et analysé 
les données d’hospitalisation 
portant sur 5,4 millions de 
personnes, soit la quasi-totalité 
du pays.

A Matignon, on indique au « Monde » qu’un 
confinement le week-end « fait bien partie des 
possibilités, mais ne constitue pas le scénario 

nécessairement privilégié », selon le monde fr.
Face à l’aggravation de l’épidémie de Covid-19, les 
habitants d’Ile-de-France, de l’Oise et d’Eure-et-Loir vont-
ils devoir rester chez eux chaque week-end, comme à Nice 
et à Dunkerque (Nord) ? Le projet est plus que jamais sur 
la table. Avancé par le gouvernement, il a été au cœur des 
rencontres que le préfet de police de Paris, Didier Lallement, 
et le directeur de l’agence régionale de santé francilienne, 
Aurélien Rousseau, ont tenues, lundi 1er mars, avec la maire 
de Paris et la présidente de la région.
Le gouvernement envisage de le mettre en place, dès samedi 
6 mars, sauf amélioration surprise de la situation, et c’est ce 

schéma qui a principalement été évoqué lors de ces réunions. 
« L’hypothèse d’un confinement réduit au week-end fait 
bien partie des possibilités, mais ne constitue pas le scénario 

nécessairement privilégié et encore moins décidé, a toutefois 
indiqué Matignon lundi soir. Les décisions seront prises en 
fonction du retour des concertations et de l’évolution de 
l’épidémie dans les différents territoires concernés. » Ce 
possible tour de vis devrait s’accompagner d’une accélération 
des vaccinations, d’un recours accentué au télétravail et d’une 
campagne massive de tests en milieu scolaire.
Mesure « dure, voire inhumaine »
Lundi, les deux femmes clés de la région ont réagi au projet de 
façon assez opposée. Valérie Pécresse, la présidente (Libres !) 
de l’Ile-de-France, a indiqué qu’elle ne s’opposerait pas à un 
confinement le week-end, si cela peut éviter un confinement 
total. Elle a simplement plaidé pour que les marchés de plein 
air et les lieux de culte restent ouverts le week-end et que les 
commerces appelés à tirer le rideau perçoivent des aides.

Pour la première fois, 
l’ancien président a été 
condamné, dans l’affaire 

des écoutes. Mais son nom est 
encore cité dans plusieurs affaires 
en cours, selon le monde fr.
Dans la longue chronique des 
ennuis judiciaires de Nicolas 
Sarkozy, le 1er mars 2021 fera 
date : l’ancien président a été 
condamné pour la première fois 
par un tribunal, dans l’affaire des 
écoutes (dite également affaire 
Paul Bismuth).
Cette affaire n’est pas la seule 
dans laquelle l’ancien chef d’Etat 
est cité ou mis en cause. Depuis 
qu’il a quitté l’Elysée, son nom 
est apparu dans pas moins de 
onze autres enquêtes. Si certaines 
ont débouché sur des non-lieux, 
quatre sont toujours en cours.
Affaire des écoutes (Azibert-
Bismuth)
CONDAMNÉ EN PREMIÈRE 

INSTANCE
Nicolas Sarkozy a été condamné 
le 1er mars à trois ans de prison 
(dont un an ferme) pour corruption 
et trafic d’influence.
La justice lui reproche d’avoir 
tenté d’obtenir d’un magistrat à la 

Cour de cassation, Gilbert Azibert, 
des informations secrètes issues 
d’une autre affaire le concernant 
(le dossier Bettencourt). En 
échange, Nicolas Sarkozy 
aurait promis d’intervenir en 
faveur du magistrat pour qu’il 

obtienne un poste de prestige à 
Monaco. L’accusation se fonde 
sur des écoutes téléphoniques 
de conversations entre Nicolas 
Sarkozy et son avocat sur une 
ligne officieuse – deux téléphones 
prépayés achetés sous le nom de « 
Paul Bismuth ».
Nicolas Sarkozy peut encore faire 
appel de sa condamnation. Avant 
l’audience, ses avocats avaient 
dénoncé un « procès d’intention 
», expliquant qu’il n’y avait dans 
le dossier aucune preuve prouvant 
le « pacte de corruption » entre 
MM. Sarkozy et Azibert.
Comptes de la campagne de 2012 
(Bygmalion)
RENVOYÉ EN PROCÈS
Nicolas Sarkozy doit comparaître 
du 17 mars au 15 avril devant le 
tribunal correctionnel pour des 
soupçons de financement illégal 
de sa campagne en 2012.
La justice suspecte l’Union pour 

un mouvement populaire (UMP, 
l’ancien parti de M. Sarkozy, 
devenu Les Républicains) et 
l’agence de communication 
Bygmalion d’avoir établi de 
fausses factures au cours de la 
campagne présidentielle de 2012, 
pour masquer un dépassement 
massif par le candidat du plafond 
légal des dépenses électorales 
autorisées pour la campagne.
L’enquête n’a pas permis de 
démontrer que Nicolas Sarkozy 
avait donné l’ordre de cacher 
certains de ses frais de campagne, 
ou qu’il ait été informé d’une 
fausse comptabilité. Le juge qui 
a enquêté sur l’affaire estime 
toutefois qu’il « était supposé 
connaître, respecter et faire 
appliquer par ses équipes les 
dispositions légales » en ¬matière 
de financement de campagne. 
Il encourt une peine d’un an de 
prison en cas de condamnation.

Mercredi 03 Mars 2021

International 09SeybouSe Times



aide au Yémen

l’ONU déplore des promesses de dons «décevantes»

covid-19 

plus de 400 actes de violences contre les soignants en 2020

aFFaire KHaSHoGGi

 Washington demande à Riyad de démanteler 
l’unité responsable du meurtre

couvre-Feu 
en France 

UNe efficacité 
“limitée” 
cONtRe la 

pROpagatiON 
dU cOvid-19

Les promesses de dons « 
décevantes » pour assurer 
une aide au Yémen 

équivalent à une « peine de mort 
», ont regretté ce lundi 1er mars 
les Nations unies à l’issue d’une 
conférence internationale où 
ont été récoltés seulement 1,7 
milliard de dollars, sur les 3,85 
milliards espérés.
Alors que les violences entre 
les rebelles houthis et les forces 
gouvernementales s’intensifient 
à Marib, la Suède et la Suisse 
ont organisé ce lundi une 
réunion virtuelle afin de venir 
en aide au Yémen. Plus de 100 
gouvernements et donateurs 
particuliers y ont participé.
À l’ouverture, le secrétaire 
général des Nations unies 
Antonio Guterres avait exhorté 

les donateurs à assurer une aide 
de 3,85 milliards de dollars 
(environ 3,18 milliards d’euros) 
pour empêcher la famine d’« 
engloutir » le pays très pauvre 
de la péninsule arabique où « 
l’enfance est un enfer ».
Le chef de l’ONU n’a pas été 
entendu. À l’issue de la réunion, 
seulement 1,7 milliard de dollars 
ont été récoltés. C’est encore 
moins que l’aide versée en 2020, 
qui manquait déjà de 1,5 milliard 
de dollars sur les 3,4 nécessaires. 
« Le résultat de la réunion 
d’aujourd’hui (...) est décevant 
», a regretté Antonio Guterres. 
« Des millions d’enfants, de 
femmes et d’hommes yéménites 
ont désespérément besoin d’aide 
pour vivre. Réduire l’aide 
équivaut à une peine de mort ».

Selon le décompte d’ONG, le 
conflit déclenché en 2014 par 
une offensive des rebelles qui 
ont conquis de vastes pans du 
territoire, a tué des dizaines 
de milliers de personnes et 
poussé des millions d’autres au 
bord de la famine. L’ONU en 
parle comme de la pire crise 
humanitaire au monde.
Selon les derniers chiffres de 
l’ONU, plus de 16 millions 

de Yéménites, soit environ la 
moitié de la population de 29 
millions d’habitants, risquent 
d’être confrontés à la faim cette 
année. Près de 50 000 d’entre 
eux « meurent déjà de faim 
dans des conditions proches de 
la famine » et 400 000 enfants 
de moins de 5 ans pourraient 
mourir de malnutrition aiguë « 
sans traitement d’urgence ».

Un rapport de la Coalition 
pour la sauvegarde de 
la santé lors des conflits 

(CSSC) publié mardi révèle que 
le personnel de santé à travers 
le monde a subi en 2020 plus 
de 400 actes de violence liés au 
Covid-19.
Insultes, coups, arrestations : le 
personnel de santé en première 
ligne face au coronavirus a subi 
plus de 400 actes de violence 
liés au Covid-19 dans le monde 
en 2020, selon un rapport publié 
mardi 2 mars par une ONG de 
défense des soignants.
La Coalition pour la sauvegarde 
de la santé lors des conflits 
(CSSC) y présente une carte 
répertoriant 1 172 actes de 

violence et attaques contre des 
personnes ou des infrastructures 
de santé l’année dernière, 
“une estimation minimale” 
selon l’organisation, dont plus 
d’un tiers – 412 – concernent 
directement le Covid-19.
Au Mexique, une infirmière 
a ainsi été attaquée et blessée 
par un groupe qui l’accusait 
de propager le virus. À Dakar, 
au Sénégal, trois travailleurs 

sociaux ont été blessés à coups 
de pierres par des habitants qui 
refusaient qu’une victime du 
coronavirus soit enterrée près 
de chez eux. À Birmingham, au 
Royaume-Uni, une soignante 
a été la cible de crachats et 
d’insultes de la part d’un de ses 
voisins.
L’immense majorité (80 %) des 
auteurs de violences sont des 
civils mais la menace émane 
aussi parfois des pouvoirs 
publics.
802 attaques contre les soignants 
dans des pays en guerre
En Égypte, des soignants ayant 
critiqué la gestion de la pandémie 
par le régime ont été arrêtés 
par les services de sécurité, 

accusés de propager de fausses 
informations et d’appartenir à un 
groupe terroriste.
Insecurity Insight, qui est 
membre de la coalition et a 
développé la carte interactive 
après avoir collecté les données 
concernant ces actes de violence, 
a également retenu 802 attaques 
dans des pays en guerre ou 
théâtres de conflits civils : 
bombardements d’hôpitaux au 
Yémen, enlèvement de médecins 
au Nigeria ou destruction de 
flacons de gel hydroalcoolique 
dans une attaque imputée à 
des combattants séparatistes 
anglophones au Cameroun.

Cette nouvelle demande 
est encore insuffisante 
pour de nombreux élus 

et défenseurs des droits de 
l’homme aux États-Unis. Ils 
ne comprennent pas le choix 
l’administration Biden de ne 
pas sanctionner le prince héritier 
Mohamed Ben Salmane, après 
la publication du rapport du 
renseignement américain la 
semaine dernière, le jugeant 
responsable de l’assassinat 
du journaliste saoudien, 
collaborateur du Washington 
Post. 
En campagne face à Donald 
Trump, le candidat Biden 
promettait la sévérité absolue 
contre l’Arabie Saoudite après 
l’assassinat de Jamal Khashoggi. 

« Nous leur ferons payer le prix 
et nous les traiterons en parias. »
Des propos que les médias 
américains ne manquent pas 
de rappeler à Joe Biden. Car 
aujourd’hui président, lui aussi 
a refusé de sanctionner le prince 
héritier d’Arabie saoudite ce 
vendredi. C’est pourtant bien 
son administration qui publiait 
un rapport du renseignement 
accusant sans détour Mohamed 
Ben Salmane d’avoir validé le 
meurtre du journaliste Jamal 
Khashoggi. Une position 
d’équilibriste défendue par Jen 
Psaki, porte-parole de la Maison 
Blanche sur les plateaux de 
télévision.
« Dans l’histoire, explique-t-elle, 
il n’y a jamais eu de sanctions 

contre des chefs d’État étrangers 
avec lesquels nous entretenons 
des relations diplomatiques. 
Nous pensons qu’il existe des 
moyens plus efficaces pour 
nous d’assurer que cela ne se 
reproduise pas et pour laisser 
un espace de discussion lorsque 
c’est dans l’intérêt national des 
États-Unis. »

Mais au Congrès plusieurs élus 
demandent à Joe Biden des 
sanctions contre « MBS » « Il 
est extrêmement dangereux de 
reconnaître la culpabilité de 
quelqu’un pour lui signifier que 
rien ne sera fait contre lui », 
ajoute la rapporteure spéciale 
de l’ONU sur les exécutions 
sommaires.
Face aux critiques, Joe Biden 
promettait vendredi de nouvelles 
mesures. Le Pentagone se 
contente finalement de demander 
à Riyad le démantèlement 
de l’unité responsable de 
l’assassinat de Jamal Khashoggi. 
Mais toujours aucune sanction 
contre le prince héritier.

Imposé depuis mi-
décembre à toute la 
France, le couvre-feu 

n’aura pas suffi à contenir la 
pandémie de Covid-19. Alors 

que cette mesure suscite de 

plus en plus de critiques, le 

gouvernement défend son 

efficacité, estimant qu’elle 
demeure une alternative 

crédible au reconfinement 
national.

“Un couvre-feu strictement 

contrôlé avec des possibilités 

de dérogations limitées.” Le 

10 décembre 2020, face à 

l’augmentation inquiétante 

du nombre de contaminations 

dans le territoire, le Premier 

ministre Jean Castex annonce 

aux Français qu’il leur sera 

désormais interdit de quitter 

leur domicile après 20 h. Une 

mesure forte, pour limiter au 

maximum les interactions 

sociales, que le gouvernement 

décidera d’étendre un mois 

plus tard à 18 h sur l’ensemble 

du territoire.    

Pourtant, si la rapide 

progression des cas redoutée 

avec l’arrivée du variant 

anglais n’a pas eu lieu, 

force est de constater que 

cette mesure n’a pas suffi. 
“Aujourd’hui, le nombre 

d’arrivées en réanimation 

ne baisse pas, ce qui prouve 

que cette mesure ne freine 

pas, ou du moins pas assez, 

l’épidémie”, explique à 

France 24 l’épidémiologiste 

Catherine Hill. Le 

gouvernement a d’ailleurs 

dû se résoudre à décréter des 

confinements locaux le week-
end et envisage des mesures 

plus strictes.    
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Algérie-Botswana délocalisé ?

can 2021 (u17) : 
La sélection algérienne dès le 6 mars au Maroc

Alors que la Confédération 
africaine de football 
annonçait, il y a quelques 

jours, les dates officielles des 
deux rencontres des Verts 
confirmant le déroulement du 
match de la 6e et dernière journée 
des éliminatoires de la CAN à 
Blida face au Botswana, le 29 
mars à 20h, cette partie risque 
sérieusement de ne pas se jouer, 
du moins pas en Algérie.
En effet, face aux décisions prises 
par les hautes autorités du pays 
pour empêcher la propagation 
des variants anglais et surtout 
sud-africain en Algérie, et ce 
que vient d’endurer le CRB, 
pour jouer son match contre 
Sundowns, il est fort possible 
que l’EN soit dans l’obligation 
de trouver un autre terrain pour 
y recevoir l’équipe dirigée par 
l’Algérien Adel Amrouche. En 
effet, vendredi passé, le président 
botswanais Mokgweetsi Masisi 
a annoncé que le variant du 
nouveau coronavirus détecté 
à l’origine en Afrique du Sud 
voisine était désormais dominant 
dans son pays.

Situation critique
Dans un discours à la nation sur 
la situation sanitaire, il a indiqué 
que d’après les recherches, 80% 
des cas d’infection nationaux 
étaient dus à ce nouveau variant, 
lequel est davantage contagieux. 
Le Botswana avait fermé ses 
frontières avec l’Afrique du Sud 
à l’exception des déplacements 
essentiels, avant de les rouvrir 
en décembre dernier s’exposant 
à ce variant, et afin de contrôler 
l’épidémie, les responsables de 
santé au Botswana ont décrété 

un couvre-feu nocturne qui est 
prolongé jusqu’au 31 mars. La 
situation est donc critique dans 
le pays d’un des deux prochains 
adversaires des Verts, et cela veut 
dire tout simplement que l’accès 
leur sera refusé à la fin du mois 
courant, il s’agit d’un voisin de 
l’Afrique du Sud qui présente les 
mêmes caractéristiques, et que le 
Coronavirus a épargné au début, 
mais l’arrivée du variant voisin a 
changé la donne. Les déclarations 
du président de ce pays résument 
un petit peu la situation, et en 

face, celles du Pr Bekkat Berkani 
sont catégoriques, et le CRB en a 
fait les frais. 

Un mal pour un bien ?
Il est presque certain que 
les Botwanais n’auront pas 
d’autorisation pour accéder à 
notre pays à la fin de ce mois, 
et la FAF le sait, les démarches 
nécessaires pour régler ce souci 
auraient même été entamées, 
nous dit-on. Belmadi aurait été 
mis au parfum et le problème a 
été officiellement soulevé avec 
lui, mais est-ce réellement un 
problème pour le driver des 
Fennecs ? Pas sûr lorsqu’on sait 
que l’ancien Marseillais a déclaré 
lors de la récente interview 
accordée a la télévision nationale 
à Oran que son objectif est de 
mettre en difficulté son équipe, il 
a évoqué le match de la Zambie 
comme étant un match très 
intéressant, et a même souhaité 
rencontrer les pires problèmes 
possible afin de faire profiter ses 
joueurs et leur offrir une leçon 
de plus qui leur servira en juin 
lors du déplacement attendu au 
Burkina Faso où l’EN jouera 

son 2e match des éliminatoires 
du Mondial 2022. En d’autres 
termes, la FAF pourrait entamer 
les démarches pour jouer ce 2e 
match à cette date et le dernier 
des éliminatoires de la CAN sous 
d’autres cieux, en Tanzanie, au 
Soudan ou même en Zambie, 
peu importe ! Ce qui est sûr c’est 
que l’EN jouera le 25 contre la 
Zambie (si tout va bien dans ce 
pays d’ici-là) Belmadi ne devrait 
pas trouver d’inconvénients si 
son team enchaine un 2e match 
dans la région ou un peu plus loin 
vers le nord, face aux Botswanais, 
ça serait un 2e vrai test en terres 
sub-sahariennes, soit ce qu’il 
faut pour préparer le groupe à la 
bataille de Ouaga. En tout cas, 
et pour le moment, on n’en est 
pas encore à ce stade, les donnes 
peuvent changer et la tenue du 
match en Algérie reste possible, 
mais liée a certains facteurs : 
l’évolution de la pandémie dans 
ce pays et surtout la position des 
autorités algériennes quant aux 
restrictions liées aux voyages 
vers l’Algérie.

La sélection algérienne des 
moins de 17 ans a avancé 
au 6 mars son départ 

au Maroc, en prévision de la 
Coupe d’Afrique des nations de 
la catégorie (CAN-2021), dont 
la phase finale est prévue du 13 
au 31 du même mois, et ce, pour 
avoir le temps de disputer deux 
matchs amicaux de préparation, 
avant d’entrer en compétition, 
a-t-on appris lundi auprès de la 
Fédération algérienne de football 
(FAF).
Les protégés du coach Mohamed 
Lacete devaient achever leur 
préparation en Algérie avant de 
se rendre au Maroc, incluant 
ces deux matchs amicaux de 
préparation, qu’ils devaient 
disputer les 4 et 7 mars à 
Alger, face à leurs homologues 
ivoiriens.
Mais en raison de la récente 
décision des pouvoirs publics 
d’annuler tous les vols réguliers 
vers l’Algérie, la sélection 
nationale ivoirienne des U17 n’a 
pu se déplacer à Alger, ce qui 
a conduit à l’annulation de ces 
deux matchs amicaux.
Cependant, Lacete ne pouvait 
se permettra un tel luxe, car 
il comptait énormément sur 
ces deux joutes amicales, pour 
apporter les derniers réglages à 
son travail, avant d’aborder la 
CAN.
Ainsi, après concertation avec le 

Bureau fédéral, il a été décidé de 
trouver une solution de rechange, 
pour compenser l’annulation de 
ces deux joutes amicales contre 
les Eléphants, et permettre aux 
U17 de parfaire leur préparation 
avant d’aborder la CAN. Les 
Algériens  vont donc devoir se 
rendre au Maroc dès samedi 
prochain, pour avoir le temps de 
trouver deux sparring-partners, 
sur place.
La sélection nationale, qui a 
entamé sa préparation avec les 

joueurs locaux, a été renforcée 
dimanche soir par l’arrivée de 
13 joueurs évoluant à l’étranger 
et qui selon la FAF, ont rejoint le 
Centre technique de Sidi-Moussa 
directement après leur arrivée.
Concernant le programme de ce 
lundi, les joueurs commenceront 
par une séance d’entraînement, 
dans la matinée, alors que dans 
l’après-midi, «ils passeront 
des IRM, dans le cadre de la 
préparation de leur dossier 
médicaux pour la CAN» a 

encore précisé la FAF dans un 
communiqué, ajoutant qu’une 
«séance nocturne pourrait être 
programmée dans la soirée, pour 
compléter le travail de cette 
journée».
A la CAN-2021, la sélection 
algérienne évoluera dans le 
groupe B, avec le Nigeria, la 
Tanzanie et le Congo. Elle 
entamera le tournoi le 14 mars 
face au Congo, avant de croiser 
le fer avec respectivement la 
Tanzanie (le 17) et le Nigeria (le 

20) du même mois.
Les deux premiers dans chacun 
des trois groupes, ainsi que les 
deux meilleurs troisièmes, se 
qualifient pour les quarts de 
finale.
L’unique participation de 
l’Algérie à la CAN des U17 
remonte à 2009, lors de l’édition 
disputée à domicile, et qui 
avait vu les joueurs de l’ancien 
sélectionneur Athmane Ibrir 
atteindre la finale, perdue face à 
la Gambie (3-1).
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barça : 
La grosse mise au point de Ronald Koeman

eintracht Francfort : 
La machine à marquer André Silva décrypte son incroyable 

come-back

Ce mardi, Ronald 
Koeman s’est présenté 
en conférence de 

presse. L’occasion pour lui de 
faire quelques mises au point et 
de jouer cartes sur table pour son 
avenir.
Une bombe à retardement. Depuis 
quelques mois, le FC Barcelone 
est au bord de l’implosion. De 
l’humiliation face au Bayern 
Munich lors du Final 8 aux 
multiples départs, en passant par 
le brûlant dossier Lionel Messi, 
les pensionnaires du Camp Nou 
vivent des jours difficiles. Hier 
en était un nouveau. En effet, on 
a appris l’arrestation par la police 
de l’ancien président Josep Maria 
Bartomeu après une perquisition 
dans le cadre du Barçagate. Une 
affaire qui touche le club culé 
en plein cœur puisque plusieurs 
ex-dirigeants, dont Bartomeu 
(il est en liberté conditionnelle), 
sont accusés «d’administration 
déloyale» et «de corruption 
entre particuliers». Présent en 
conférence de presse ce mardi 
avant d’affronter Séville en 
Coupe du Roi, Ronald Koeman 

a réagi à cette nouvelle épine 

dans le pied du Barça.
Koeman commente l’actualité 

brûlante du Barça
«Pour l’image du club, une 
nouvelle fois, ce n’est pas bon. Il 
faut attendre de voir ce qui peut 
arriver, je n’étais pas là. Nous 
devons nous concentrer sur notre 
travail et préparer le match de 
demain. Quand la nouvelle est 
sortie, j’étais énervé parce que je 
connais bien Bartomeu et aussi 
Oscar Grau. Je me sens très mal 
pour eux, j’ai passé des moments 
importants avec eux. Bartomeu 
a toujours été une personne 
exceptionnelle pour moi». 
Malgré tout, ce nouvel épisode 

fait du mal aux Blaugranas, 
décidément pas épargnés. «Dans 
tous les clubs, il y a des moments 
difficiles et compliqués. Il est vrai 
que beaucoup de choses se sont 
passées cette saison, mais nous 
sommes heureux et nous nous 
battons pour gagner des choses. 
L’important, c’est le terrain et les 
matches».
Il poursuit : «c’est parce que c’est 
le plus grand club du monde, tout 
le monde regarde le Barça. Il se 
passe beaucoup de choses au 
club et la presse essaie d’obtenir 
des informations, c’est normal 
(...) Il se passe des choses dans 
la vie et vous ne savez pas ce 

qui peut arriver dans le futur. Le 
jour où ils m’ont appelé pour 
venir en tant qu’entraîneur, j’étais 
déterminé à accepter ce poste, 
sachant cela c’était un moment 
délicat et que le club avait perdu 
de l’argent avec la Covid. La vie 
est faite de hauts et de bas. La vie 
n’est pas différente ici». Malgré 
tout ça donc, Ronald Koeman 
n’a pas hésité à relever le défi 
catalan. Et même si tout ne se 
passe pas comme il l’imaginait, 
sur comme en dehors du terrain, 
le Néerlandais ne veut pas lâcher 
l’affaire.
Le Néerlandais joue franc jeu 

pour son avenir
Ce, alors que deux candidats à la 
présidence, Victor Font et Toni 
Freixa, travaillent à la venue de 
Xavi sur le banc culé. «Je ne suis 
pas inquiet. J’ai un contrat. Quand 
on saura qui sera le président, il 
devra me montrer son chemin 
à suivre. C’est pour la semaine 
prochaine (7 mars). On sait qu’il 
y a des débats et des noms sont 
apparus. Cela ne m’inquiète pas, 
bien au contraire». Il a ajouté 
ensuite : «je suis dans le meilleur 
endroit pour moi, connaissant 

les problèmes qui existent. 
Jusqu’au dernier jour, je ferai de 
mon mieux pour le Barça, que ce 
soit un an ou cinq ans». Si son 
contrat est respecté, ce sera au 
minimum jusqu’en 2022.
L’ancien sélectionneur des 
Pays-Bas est prêt à poursuivre 
l’aventure : «ma motivation 
est la même depuis le premier 
jour. Je savais qu’arriver en tant 
qu’entraîneur au Barça avec la 
Covid serait compliqué, et ça a été 
plus compliqué avec les choses 
qui se sont passées ensuite. Dans 
un club, vous avez des moments 
difficiles, mais aussi d’autres qui 
vous rendent fier. Je veux être 
là, c’est mon travail. Le travail 
du nouveau président est de 
déterminer son chemin. Demain, 
il y a un match important. (...) 
Je n’ai parlé à personne. Nous 
devons attendre de savoir qui 
sera président et connaître son 
projet. Si je ne vois pas d’avenir, 
nous allons avoir des problèmes, 
car j’ai encore un an de contrat». 
Les candidats à la présidence du 
Barça sont prévenus, Koeman ne 
fera aucun cadeau !

Intenable depuis le début de 
l’année civile, André Silva 
ne manque pas d’ambitions, 

collectives avec Francfort et 
personnelles.
36 réalisations en 60 matches. 
André Silva (25 ans) semble avoir 
trouvé à l’Eintracht Francfort 
l’environnement parfait pour 
enfin s’épanouir. Déjà performant 
la saison passée (16 buts toutes 
compétitions confondues), 
l’attaquant portugais confirme 
et son compteur affiche déjà 19 
pions en Bundesliga (20 toutes 
compétitions confondues). 
Depuis le début de l’année civile, 
il est purement et simplement 
intenable, avec 10 réalisations 
en 10 matches. Il reste d’ailleurs 
sur une impressionnante série en 
cours de 7 buts sur ses 5 dernières 
sorties.
Et même si Robert Lewandowski 
(32 ans) semble hors d’atteinte 
(déjà 28 pions), le Lusitanien n’a 
pas encore abandonné dans la 
course au Soulier d’Or européen. 
«J’y pense bien sûr. Mais en parler 
ne suffit pas, il faut le démontrer 
sur le terrain et il est clair que j’ai 
envie d’y arriver. (...) Être près de 
Cristiano Ronaldo et Messi est un 

motif de fierté et une motivation 
pour continuer à travailler fort 
pour être récompensé en fin de 
saison», a-t-il confié ce lundi 
dans un long entretien accordé à 
O Jogo avant de poursuivre.
«Et je dois être honnête… Même 
si nous sommes actuellement 
dans les places qualificatives 
pour la Champions, ce n’est pas 
normal qu’un joueur de Francfort 
soit à la lutte pour le Soulier 
d’Or, avec un tel nombre de buts. 
Les choses se passent bien pour 
toute l’équipe, pour moi. Je vais 
continuer à tout donner pour que 
ces bonnes énergies continuent 
à accompagner l’équipe». Dans 
son sillage, l’Eintracht, actuel 
quatrième de Bundesliga, rêve de 
Ligue des Champions. Lui aussi. 
Alors, il veut continuer à scorer. 
Toujours plus.

Enfin...
«C’est vrai que je suis bien, que 
tout se passe bien, mais comme le 
football est question de moment, 
je sais que je peux faire plus, 
je sais que je vais faire encore 
plus», a-t-il lâché, sans se cacher, 
expliquant ce qui avait changé 
en lui après ses expériences 
jugées ratées à l’AC Milan et 

au Séville FC. «J’ai toujours 
montré de quoi j’étais capable 
dans ma carrière, par moments. 
Ce qui m’a manqué, c’est de la 
consistance, mais je l’ai trouvée. 
(...) À Milan par exemple, j’ai 
joué beaucoup de matches, mais 

très peu de minutes. Ta confiance 
en prend forcément un coup», a-t-
il expliqué, philosophe.
La stabilité en Allemagne l’a 
également aidé à performer à 
nouveau... et à faire son retour 
dans les gazettes des transferts. 

Annoncé dans le viseur de 
Manchester United ou de 
l’Atlético de Madrid, l’ancien 
Portista, qui est clairement 
candidat à une place pour 
l’Euro 2021 avec le Portugal 
(37 capes, 16 buts), ne prête pas 
trop attention à cette agitation 
grandissante. «J’ai entendu les 
rumeurs, mais il n’y a rien de 
plus... On verra en fin de saison, 
c’est quelque chose qui me donne 
une motivation supplémentaire 
pour travailler. Cela signifie que 
mon travail porte ses fruits et que 
je suis sur le bon chemin», a-t-il 
indiqué, sans aucune pression.
«Combien vaut André Silva 
? Environ 105 M€ (rires) ! Je 
plaisante ! J’ai entendu parler de 
quelque chose comme 30 M€... 
Quand on vend sa marchandise, 
on gonfle toujours un peu le prix 
(rires). Les choses sont comme 
elles sont et, indépendamment du 
bruit, le plus important est de me 
concentrer sur moi et sur ce que 
je sais faire», a-t-il conclu. Sous 
contrat avec les pensionnaires de 
la Commerzbank Arena jusqu’en 
juin 2023, André Silva ne pense 
qu’à une seule chose : marquer, 
marquer et encore marquer !
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Instagram lance « Live Rooms », 
un format de direct à quatre personnes

ERGO K860 :

 Cet étrange clavier pour PC et Mac peut-il rendre le 
télétravail plus confortable ?

Les vidéos en direct sur 
les réseaux sociaux ne 
cessent de prendre de 

l’ampleur. Elles représentent 
des outils privilégiés pour 
entretenir du lien avec une 
communauté en ces temps 
de crise sanitaire. Fort de ce 
constat, Instagram a décidé 
d’améliorer une nouvelle fois 
ce type de vidéos. En effet, 
le réseau social a lancé ce 
lundi la fonctionnalité « Live 
Rooms » grâce à laquelle 
quatre personnes peuvent 
discuter sur un même canal 
en direct, rapporte Presse-
Citron.
Une fonctionnalité inspirée 

de Twitch
Jusqu’à présent, un seul 

invité pouvait participer à une 
vidéo en direct sur Instagram. 
Pour cette fonctionnalité, le 
réseau social qui appartient 
à Facebook s’est largement 
inspiré du service « Squad 
Stream » qui existe déjà sur 
la plateforme Twitch.
En plus d’avoir rehaussé le 

nombre d’invités simultanés 
à quatre, Instagram permet 
au compte à l’origine du 
direct d’intégrer les autres 
participants avant le début 
de la vidéo, ce qui n’était pas 
possible jusqu’à présent.
Avec cette fonctionnalité « 

Live Rooms », chacun des 
invités va pouvoir afficher 
le direct dans le bandeau 
des stories. Lorsqu’une 
personne rejoindra la 
vidéo, l’écran sera divisé 
en quatre avec chaque 
participant dans un coin 
de l’écran. Instagram a 
annoncé que le déploiement 
de la mise à jour qui inclut 
« Live Rooms » a débuté 
ce lundi et que l’ensemble 
des utilisateurs du réseau 
social devrait avoir accès à 
ce nouveau service d’ici la 
fin de la semaine.

Mieux équipé pour 
télétravailler 
mieux. Avec la crise 

liée au Covid-19, le télétravail 
s’est imposé pour beaucoup. 
Ordinateurs, chaises de 
bureau, accessoires… Les 
ventes se sont envolées, 
affirmant le besoin des 
Français de renouveler ou 
d’améliorer leur équipement. 
Pour répondre à la demande, 
Logitech, l’une des marques 
phares du secteur, lance un 
nouveau clavier, l’ERGO 
K860. Particularité : il est 
ergonomique.
Pour beaucoup, le classique 

PC de bureau ne suffit plus. 
Avec son ERGO K860, 
Logitech veut soulager les 
poignets des plus assidus. « 
Nous avons évalué que les 
utilisateurs les plus avancés 
effectuaient jusqu’à trois 
millions de frappes par an sur 
leur clavier, et parcouraient 
une distance équivalente à 
celle d’un semi-marathon (21 
km) avec leur souris », révèle 
Camille Mercier, responsable 
du développement des claviers 
et souris ergonomiques chez 
Logitech.
« Ergonomique », c’est la 

vocation de l’ERGO K860, 

un drôle de clavier compatible 
PC et Mac que l’on croirait 
passé sous la roue d’un 
camion. Pourtant, Logitech 
affirme qu’il est pensé pour 
« une frappe plus naturelle 
». Sa courbe permettrait 
aux poignets de l’utilisateur 
d’avoir une rotation vers 
l’externe minimisant les 
efforts sur les muscles et 
les tendons. Les touches 
du K860 sont par ailleurs 
divisées en deux parties, 
comme en ciseaux. Cette 
séparation permettrait d’éviter 
une déviation au niveau du 
poignet et de permettre un 
placement des mains plus 
naturel. La réduction de ce 
que l’on appelle « la cassure 
» au niveau des poignets serait 
ainsi inférieure de -25 % par 
rapport à un clavier classique. 

Ça, c’est sur le papier…
Une sensation de 

soulagement
Sur le clavier que nous avons 

essayé durant plusieurs jours, 
nos mains et poignets ont 
en effet rencontré un regain 
de confort. Le large repose 
poignets au tissu recouvert 
d’un revêtement durable 
soulage les heures de frappe 
quotidiennes. Notre posture 
a par ailleurs été modifiée, 
nos bras ne se trouvant plus 
le long du corps comme 
avec notre habituel clavier 
Mac (le « Magic Keyboard 
» d’Apple), mais légèrement 
écartés. Au bout de trois jours, 
une sensation de soulagement 
à l’arrière des épaules est ainsi 
apparue. Mais quelle galère 
pour réapprendre les basiques 
de la frappe !

Nos index, habitués depuis 
des années au même clavier 
qu’il n’est pratiquement pas 
besoin de regarder pour écrire 
sans faute, n’ont cessé de 
s’égarer sur les mauvaises 
touches. Exemple avec la 
touche correspondant à la 
lettre « B », habituellement 
frappée avec l’index droit. Ici, 
la disposition des touches du 
K860 impose d’apprendre à la 
frapper avec l’index gauche, 
etc. Il nous a ainsi fallu 
pratiquement trois jours pour 
retrouver nos marques et nous 
départir de nos vieux réflexes. 
Il en faudra sans doute 
davantage pour retrouver 
notre habituelle rapidité de 
frappe. « En moins de deux 
jours, les gens reviennent à 
leurs performances d’origine 
en rapidité de frappe », veut 
rassurer Camille Mercier chez 
Logitech.

Un clavier à dompter
S’il faut apprendre à 

dompter le K860, sa forme 
en vague et ses touches en 
ciseaux, force est de constater 
qu’effectivement, le nouveau 
clavier de Logitech offre un 
réel confort de travail. Si sa 
partie avant peut être rehaussée 
de 4 % ou 7 % pour prendre 

en compte un environnement 
de travail avec un bureau 
surélevé, ses touches ne sont 
pas rétroéclairées, ce qui 
est dommage pour un outil 
vantant le confort d’usage. 
L’appareil ne fonctionne 
pas sur batterie, mais avec 
deux piles AAA (autonomie 
promise jusqu’à 2 ans).
A connecter en Bluetooth 

ou avec le classique dongle 
Unifying de Logitech (une clé 
USB fournie qui peut prendre 
en charge jusqu’à six claviers 
ou souris), il peut se voir 
associer jusqu’à 3 appareils 
(ordinateur, tablette…) et s’y 
connecter à l’aide d’un simple 
raccourci. Bien vu. Vendu dès 
le 5 mars à 119 euros, son 
prix semble justifié, compte 
tenu du confort effectivement 
éprouvé à son usage, mais 
aussi des heures et des heures 
d’utilisation durant lesquelles 
le clavier est appelé à nous 
accompagner. Mais il s’agit 
d’un clavier volumineux et 
sédentaire qui ne pourra ni 
vous suivre au bureau, ni en 
déplacement… lorsque cela 
redeviendra possible.
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Les douleurs lombaires, 
en bas du dos, peuvent 
être très invalidantes 

et mènent parfois à l’arrêt 
de toute activité. Or le repos 
n’est pas toujours le bon 
traitement : pour guérir une 
lombalgie, il faut bouger.
Les douleurs lombaires, 
ou lombalgie, constituent 
le 2e motif de recours au 
médecin traitant. Plus de 4 
personnes sur 5 en souffrira 
au moins une fois dans 
sa vie, selon les derniers 
chiffres de l’Assurance 
Maladie. Comment soigner 
une lombalgie ? Quand 
consulter ? Comment se 
déroule le diagnostic. Le 
point avec le Dr Florent 
Sancini, médecin généraliste 
à Aix-en-Provence.
Définition
La lombalgie est une douleur 
située dans le bas du dos, 
au niveau des vertèbres 
lombaires. Quand elle 
survient brutalement, on 
parle de «lumbago». Elle 
peut survenir à tout âge 
et concerne aussi bien les 
hommes que les femmes. 
Dans la très grande majorité 
des cas, la douleur et la 
gêne vont disparaître 
spontanément dans 4 ou 6 
semaines. Mais lorsqu’elles 
persistent, la prise en 
charge devient complexe. 
Il ne faut pas attendre pour 
soigner une lombalgie. 

Symptômes
La lombalgie se manifeste 
par une une douleur localisée 
au niveau de la partie basse 
du dos. La douleur peut 
être augmentée lors de la 
mobilisation, de la marche 
ou des efforts ou au contraire 
améliorée par ces éléments. 
Inversement, elle peut être 
calmée par le repos, ou 
aggravée par celui-ci. Si la 
lombalgie est aiguë, elle 
survient dans un contexte 
classique de faux mouvement 
ou de soulèvement d’une 
charge lourde, dos plié. Dans 
la lombosciatique, la douleur 
se propage en direction 
d’une des deux jambes 
en passant par la fesse. 

Causes
La lombalgie aiguë peut 
être provoquée par un 
traumatisme, un effort 

physique ou au contraire 
un geste banal, ainsi 
qu’un trouble psychique 
comme le stress.
Il arrive parfois que ce 
mal de dos survienne sans 
cause connue. Ce mal 
de dos est avant tout une 
défaillance mécanique, 
et toutes les structures 
du dos peuvent en être la 
cause (muscle, ligaments, 
tendons, vertèbres…). Il 
peut par exemple être la 
conséquence d’une hernie 
discale, qui correspond à une 
saillie anormale du disque 
intervertébral situé entre 
deux vertèbres de la colonne 
vertébrale, ou de l’arthrose.
Si la douleur et la gêne dans 
le bas du dos s’accompagnent 
d’une douleur dans la jambe, 
il peut s’agir dans la majorité 
des cas d’une sciatalgie 
induite par la compression 
du nerf sciatique au niveau 
des vertèbres lombaires. 
La douleur irradie alors sur 
tout le trajet du nerf, soit du 
bas du dos, en passant par 
la fesse, derrière la cuisse 
et descend jusqu’au pied 
(lombo-sciatique). Mais 
parfois, ce n’est pas le nerf 
sciatique qui est irritée, mais 
le nerf crural situé un peu 
plus haut dans la colonne 
vertébrale. La compression 
de ce nerf provoque une 
douleur dans la hanche, 
sur le devant de la cuisse 
et la face latérale du genou
Facteurs de risques
Il existe aussi des facteurs 
de risque de la lombalgie 
comme la sédentarité, le 
surpoids, la grossesse et 
les tensions. Les mauvaises 
positions pour porter un objet 
lourd ou au travail peuvent 
aussi favoriser le mal de dos. 
Enfin un mauvais matelas, 
un mauvais sommier et le 
port de talons hauts peuvent 
être des facteurs favorisants.

Diagnostic
Lors d’un examen clinique 
et d’un interrogatoire, le 
médecin s’assurera qu’il 
n’existe pas de pathologie 
sous-jacente pouvant 
expliquer la lombalgie. Il 
recherchera par exemple 
des éléments clés comme un 
antécédent de cancer, une 
douleur thoracique, un usage 

prolongé de corticoïdes ou 
encore une fièvre. Si aucun de 
ces troubles n’est retrouvé, 
autre que la lombalgie, le 
médecin ne prescrira pas 
systématiquement un examen 
complémentaire. Les sociétés 
savantes françaises mais 
aussi internationales estiment 
qu’un examen d’imagerie 
n’est pas nécessairement 
requis, surtout lors de la 
phase aiguë de la lombalgie, 
soit entre 4 et 6 semaines.
Traitements

Sport
Le traitement de la 
lombalgie, quelle soit 
aiguë ou chronique, repose 
sur le soulagement de la 
douleur par des traitements 
médicamenteux ou non, et 
le maintien des activités 
physiques et professionnelles 
si possible. «Lutter contre 
le mal de dos ne passe pas 
par l’immobilisation, mais 
bien par le mouvement. 
S’il est normal de rester 
alité les 2 ou 3 premiers 
jours, cette situation ne 
doit pas se poursuivre car 
elle est contre-productive», 
explique le Dr Florent 
Sancini, médecin généraliste 
à Aix-en-Provence.
Ceinture lombaire et corset
Le praticien déconseille 
par ailleurs l’utilisation du 
corset ou d’une ceinture 
lombaire. «Le corset doit 
être prescrit en cas de 
pathologies orthopédiques 
bien particulières comme 

une scoliose, explique-t-il. 
Par ailleurs, l’usage prolongé 
d’une ceinture lombaire, qui 
a pour objectif de maintenir 
le bas du dos, favorise 
l’atrophie des muscles 
du dos. Elle soulagera la 
douleur efficacement, mais 
une fois que le patient aura 
ôter sa ceinture, ses muscles 
ne pourront plus remplir 
leur rôle de soutien et la 
douleur sera toujours là».
Séances de kiné
En cas de lombalgie 
chronique douleur et gêne 
persistantes depuis plus 
de 3 mois), des séances 
de kinésithérapie sont 
conseillées pour soulager la 
douleur, renforcer les muscles 
et redonner de la mobilité.

Prévention : 
Prévenir une lombalgie
Pour éviter la survenue 
d’un lumbago, certains 
conseils sont préconisés 

comme :
Porter des choses lourdes à 
plusieurs. Si quelque chose 
doit être soulevé, ce n›est pas 
le dos qui doit forcer mais les 
jambes : pliez les jambes et 
faites le mouvement de lever 
en poussant sur les jambes, 
en gardant le dos bien droit.
Un échauffement musculaire 
est conseillé avant le 
sport ou les activités 
physiques sollicitant le dos.
Pendant l’effort, pensez 
à bien vous hydrater.

Lumbago : comment 
soulager un tour de reins ?

Médicaments, repos...
Le traitement initial du 
lumbago fait appel à des 
médicaments diminuant 
la douleur, habituellement 
des antalgiques classiques 
ou des anti-inflammatoires. 
Des médicaments relaxant 
les muscles, appelés 
myorelaxants, peuvent 
également être prescrits. À 
noter que contrairement aux 
idées reçues, le repos prolongé 
est tout à fait déconseillé 
dans les cas de lumbago. 
Une reprise de la marche 
dès que la douleur devient 
supportable va contribuer 
à une guérison plus rapide.

Chaud ou froid ?
Un bain chaud ou 
l’application de compresses 
chaudes favorisent la 
décontraction musculaire et 
peuvent soulager la douleur.
Des remèdes naturels peuvent 
soulager l’inflammation 
comme l’ortie et la prêle 
qui ont une action ani-
inflammatoire et qui peuvent 
être utilisées pour soulager 
l’inflammation liée à un 
lumbago.  On peut également 
utiliser le saule ou la baie 
de cassis sous forme d’EPS 
ou de teinture-mère. Ces 
remèdes ne remplacent pas 
l’avis d’un médecin en cas de 
persistance de la douleur ou 
de récidives trop fréquentes.

lombalgie : 

comment ne plus avoir mal en bas du dos ?
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6 utilisations inattendues du Coca pour nettoyer 
votre intérieur

Le secret de Cyril Lignac pour une brioche bien moelleuse

Avis à tous les fans 
de soda : voici ce 
que vous pouvez 

en faire lorsqu’il vous reste 
un fond qui a perdu son 
gaz. Découvrez les pouvoirs 
nettoyants de ce dernier, 
dans toutes les pièces de la 
maison.

C’est désormais bien connu: 
on peut nettoyer ses toilettes 
avec du Coca. Mais pas que! 
Celui-ci sert également à 
déboucher l’évier ou à récu-
pérer une vieille casserole 
brûlée. Tous ces résultats 
sont obtenus grâce à l’action 
de l’acide phosphorique 
contenu dans la boisson. Ce 
dernier agit directement sur 
la saleté, ce qui en fait un 
allié de choix dans les taches 
ménagères du quotidien. Dé-
couvrez sans attendre ce que 
vous pouvez faire d’autre 
avec un reste de Coca à mai-
son.

Déloger les taches 

de graisse

Huile, beurre, sauce to-
mate... Autant de choses si 
bonnes à manger qui laissent 

de grosses traces sur les vête-
ments. Lorsqu’il s’agit d’en-
lever une tache de graisse 
un peu récalcitrante, le Coca 
fait des merveilles. Versez-
en simplement un filet sur 
la tache et laissez reposer 
quelques minutes. Il ne vous 
restera plus par la suite qu’à 
passer votre vêtement en 
machine ou à 
le laver à la 
main pour 
le récupérer 
comme neuf.

Enlever du 
chewing-gum

Il peut arriver 
de se retrou-
ver avec du 
chewing-gum 
collé sous les se-
melles des chaus- sures, 
sur un meuble ou pire, dans 
les cheveux. L’acide phos-
phorique du Coca est un 
agent suffisamment puissant 
qui permet de le décoller 
sans effort. En 5 minutes de 
trempage, le chewing-gum 
se décolle tout seul. Il suffit 
ensuite de rincer ou de net-
toyer à l’eau pour enlever les 

résidus et le sucre.

Chasser les rats

Si ces petits rongeurs 
peuvent sembler mignons, 
ils le sont beaucoup moins 
dans nos cuisines. Lorsqu›ils 
se cachent dans nos maisons, 
ce sont des nuisibles qui 

peuvent mordre et 
transmettre des 
maladies aux 
humains. Afin 
de vous en dé-
barrasser sans 
avoir recours 
à des pièges 
mortels, vous 
pouvez utili-
ser du Coca. 
Laissez 

traîner un bol 
ça et là pour les rats qui en 

sont très friands. À force 
d’en boire, ces derniers vont 
tomber malade car ils ne par-
viennent pas à éliminer le 
gaz.

Nettoyer l’argenterie

L’action de l’acide phos-
phorique est particulière-
ment forte sur les matériaux 
comme le fer et l’argent. 

Vous pouvez donc en utiliser 
pour nettoyer votre service 
d›argenterie. Bijoux, pièces 
de monnaie ou vaisselle ado-
reront ce petit traitement qui 
va les débarrasser de la saleté 
et les rendre éclatants. Pen-
sez bien à tout laver au savon 
juste après.

Raviver le cuivre

Exactement comme pour 
l’argent et le fer, le cuivre 
réagit très bien au Coca. 
Vous pouvez nettoyer sans 
la moindre crainte tous vos 
vieux objets en cuivre avec 
un chiffon imbibé de soda, 
aussi souvent que nécessaire. 
En seulement quelques mi-
nutes, ces derniers retrouvent 

leur éclat et leur brillance.

Nettoyer le plancher

L’entretien du plancher est 
un art délicat. Plutôt que de 
se ruiner en achetant des 
produits spéciaux dans le 
commerce, sachez que vous 
pouvez le nettoyer avec du 
Coca. Si vous avez du plan-
cher dans les couloirs, la cui-
sine, ou le salon par exemple, 
versez du soda sur celui-ci 
pour décoller les taches et 
lui redonner de l›éclat. Vous 
pouvez repasser derrière 
avec un produit détergent ou 
simplement de l’eau si vous 
le souhaitez, afin d’éliminer 
les excédents.

Les ingrédients 

de la recette

280 g de farine

30 g de sucre

6 g de sel

1 sachet de levure de boulan-

ger

Lait

4 œufs

225 à 250 g de beurre

Les étapes de la recette

1. Dans la cuve de votre 
pétrin, mélangez la farine, le 
sucre, et le sel.

2. Délayez la levure de bou-
langer dans un peu de lait et 
versez le tout dans la cuve.

3. Commencez à pétrir dou-
cement.

4. Battez les œufs dans un 

récipient à part et versez-les 
un à un dans la cuve.

5. Une fois que vous avez une 
pâte bien prise, augmentez la 
vitesse de pétrissage jusqu’à 
ce qu’elle colle au crochet. 
L’élasticité est importante car 
c’est elle qui va donner la mie 
filante.

6. Décollez la boule du cro-
chet et ajoutez le beurre ra-
molli que vous aurez sorti du 

frigo au début de la recette. 
Vous pouvez aller jusqu’à 300 
g de beurre si vous le souhai-
tez.

7. Réservez à température 
ambiante pour qu’elle com-
mence à pousser.

8. Divisez la boule en petites 
boules, farinez-les légère-
ment pour qu’elles ne collent 
pas, et mettez-les au frais pen-
dant 12 heures.

9. Sortez-les du réfrigérateur 
et faites-les rouler entre vos 
doigts. Vous pouvez ajouter 
de la fleur d’oranger à votre 
pâte, en versant quelques 
petites gouttes à cette étape si 
vous le souhaitez.

10. Laissez pousser vos 
boules en les enfournant à 
30°C.

11. Faites la dorure avec un 
pinceau et du jaune d’œuf. 
Vous pouvez ajouter du sucre 
en grains sur le dessus.

12. Faites cuire à 165°C pen-
dant 20 min.

Une fois la brioche cuite, 
laissez-la tiédir et coupez-la 
en deux avant de la déguster. 
Et si ce n’est pas assez beur-
ré, le chef ajoute en riant que 
vous pouvez toujours tartiner 
votre brioche d’une noix de 
beurre demi-sel avant de la 
manger !
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Trois romans algériens 
«Tir ellil» d’Amara 
Lakhous, « Ain 

Hammurabi» d’Abdelatif 
Ould Abdallah et «Jim» 
de Sarah El Nems, ont été 
retenus sur la longlist du 
Prix international du Roman 
arabe (Arab Booker Prize 
2021), qui comprend 16 
romans, ont dévoilé, lundi, 
les organisateurs de cet 
évènement littéraire.
Les romans algériens « Tir 
ellil» (Editions Hibr) d’Amara 
Lakhous, «Ain Hammurabi» 

(Editions Dar Mimi) 
d’Abdelatif Ould Abdallah 
et «Jim» (Editions Dar Al 
Adab) de Sarah El Nems, 
sont en lice, après avoir été 
retenus sur la longlist du Prix 
international du Roman arabe 
(Arab Booker Prize) session 
2021 qui comprend 16 autres 
romans, entre autres, «Al 
Ichitiaq Lil Jara» de Habib 
El Salmi (Tunisie), «Fakiha 
Lilghourbane» d’Ahmed 
Ezzine (Yémen) et «Oulab El 
Raghba» d’Abbas Baydhoun 
(Liban).

L’annonce du choix des titres 
pour la shortlist du prix devra 
être faite par le jury présidé 
par le poète libanais, Chawki 
Bazigh.
Le roman lauréat du Prix 
international du roman 
dans sa 14e édition (50.000 
USD) sera dévoilé le 25 mai 
prochain.
Le romancier Abdelouahab 
Aissaoui, avait remporté le 
prix Booker de l’édition 2020, 
pour son roman «Eddiwan El 
Isbarti» (Editions Dar Mim).

Le Haut conseil de 
la langue arabe a 
organisé lundi à Alger 

une rencontre sur les langues 
fonctionnelles dans les 
domaines de la diplomatie, 
le tourisme et le transport à 
l’occasion de la Journée arabe 
de la langue arabe, célébrée 
chaque 1er mars.
Le président du Haut conseil 
de la langue arabe, Salah 
Belaid, a exposé dans son 
allocution les activités du 
conseil soulignant que 
l’Algérie a toujours «œuvré 
pour la mondialisation, la 
préservation et la promotion 
de ses langues dont l’Arabe».
La langue arabe, a-t-il 
soutenu, est «capable de 
suivre l’évolution de l’époque 
et de faire face aux enjeux et 
aux défis de la numérisation, 
de l’intelligence artificielle et 
de la traduction automatique.
Il a également rappelé les 

travaux et publications 
éditées par le Conseil 
depuis sa création, ainsi que 
les travaux scientifiques 
en cours de finalisation 
dont le Dictionnaire de la 
toponymie (électronique) et 
le Dictionnaire de la faune et 
la flore.
Intervenant à cette occasion, 
l’universitaire Mahdia 
Benaissa, a présenté un 
exposé sur la gastronomie 
traditionnelle algérienne et 
son rôle dans la promotion du 
tourisme culinaire.
Cette chercheuse à l’unité 
de Tlemcen du Centre 
de recherche scientifique 
et technique pour le 
développement de la langue 
arabe a souligné dans sa 
communication sur l’art 
culinaire traditionnel algérien 
que la «gastronomie constitue 
un des leviers économiques 
du tourisme».

Mieux, le savoir-faire 
culinaire, appuie-t-elle, est un 
des «éléments de la culture 
d’un pays en plus de son 
histoire, ses symboles et ses 
légendes».
D’autres communications en 
lien avec la langue arabe, ses 
utilisations dans la diplomatie, 
le tourisme et hôtellerie ainsi 
les problématiques liées à la 
traduction et la terminologie 
ont été présentées lors de 
cette rencontre qui a vu 
la participation de cadres 
du Conseil et chercheurs 
universitaires.
Décrétée en 2007 par 
l’Organisation arabe pour 
l’éducation, la culture et les 
sciences (Alecso), la journée 
arabe de la langue arabe est 
célébrée depuis 2010 dans 
plusieurs pays arabes.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Malika 
Bendouda a insisté, 

lors d’une réunion tenue 
lundi avec les directeurs de 
la Culture des wilayas, sur 
la nécessité «d’intensifier 
l’activité culturelle dans 
toutes les communes du pays 
et particulièrement dans les 
zones enclavées», indique un 
communiqué du ministère.
Lors d’une réunion tenue 
virtuellement avec les 
directeurs de la Culture 
des wilayas, la ministre 
de la Culture et des Arts 
a également abordé les 
programmes culturels du 
mois sacré de Ramadan, 
celui de la prochaine saison 
estivale en plus de l’agenda 
du mois du patrimoine 

qui sera lancé le 18 avril 

prochain sous le thème de la 

«valorisation économique du 

patrimoine culturel», précise 

le communiqué.

Malika Bendouda a, par 

ailleurs, relevé la nécessité 

d’alléger les procédures 

administratives dans les 

établissements culturels et 

de numériser le travail des 

directions locales.

Par ailleurs, la ministre 

de la Culture et des Arts a 

également signé, lundi, des 

contrats de performance avec 

les directeurs des théâtres 

régionaux de Souk Ahras et 

de Guelma.

Prix international du Roman arabe 2021:

 trois romans algériens sur la longlist

Langue arabe: 

une rencontre sur les langues
 fonctionnelles à Alger

Nécessité d’intensifier 
l’activité culturelle dans 

toutes les communes
 du pays
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Le long-métrage 
documentaire « 
L’Homme qui est 

devenu musée’ vient d’être 
retenu dans la sélection 
officielle de la semaine 
culturelle du Bénin. C’est ce 
qu’ a annoncé le réalisateur 
du film Marwen Trabelsi.
Le film  « L’homme qui est 
devenu musée » sera le seul 
représentant de la Tunisie 
dans cette manifestation, 
après sa sélection en Egypte 
en mars dernier. Et ce après 

avoir était primé en Hollande 
comme meilleur film 
documentaire en juin dernier, 
après sa sélection au Sénégal 
et après avoir été primé trois 
fois au Maroc par le prix de la 
meilleure réalisation, le prix 
de la critique et le prix de la 
chambre marocaine du film 
documentaire en décembre 
2019.
Son premier passage était aux 
Journées Cinématographique 
de Carthage 2019 en présence 
de feu Aly Issa, personnage 

central du film, Ce film si 
particulier dans sa forme 
comme dans son traitement 
continue de sublimer des 
nouveaux publics et continue 
son parcours sûrement, dès 
lors qu’il cst un constat de 
mémoire, note le réalisateur.
Premier long-documentaire
Premier long-documentaire 
du réalisateur plasticien 
Marwen Trabelsi , ce film 
raconte l’histoire d’un artiste 

solitaire «Aly Issa» et son 
univers extraordinaire imbibé 
par l’obsession de peindre et 
de collectionner des objets. 
Et ce  pour les besoins de son 
art de récupération.
Synopsis
Par ailleurs, Aly Issa est un 
peintre tunisien anarchiste, 
plasticien multidisciplinaire.  
Il cache ses yeux derrière des 
lunettes de vue et s’appuie 
sur sa canne en bois rouge 

pour pouvoir équilibrer sa 
marche.Il porte souvent des 
costumes confectionnés par 
ses propres soins, Aly Issa 
passe ses journées, à peindre 
des portrait, des paysages, à 
récupérer des objets, glanés 
un peu partout, pour les 
inclure dans ses installations.
En outre, il regarde parfois 
ses vieilles bobines super 
8 et des diapositifs qu’il 
veut restaurer.Dans sa 
noble solitude, il s’entoure 
d’animaux domestiques : 
une poule et un coq sont 
installés dans son jardin, 
un chat casanier et un chien 
vivent avec lui, comme pour 
adoucir son isolement. Aly 
Issa partage ses repas avec 
eux, il leur parle, il se confie 
à eux.

L’album « La Petite 
rouge courroux » 
réinvente « Le Petit 

Chaperon rouge », version 
féministe. Notre coup de 
cœur jeunesse de la semaine.
« Elle est rouge, la petite. 
On dit que sa grand-mère lui 
a cousu un habit rouge, et 
blablabla et blablabla. Mais 
on ne dit jamais pourquoi la 

vieille a choisi ce tissu. On ne 
dit jamais le plus important : 
elle est rouge de colère, la 
petite. » Ainsi commence 
La Petite rouge courroux, 
réécriture pimentée du 
Petit Chaperon rouge 
signée Raphaële Frier (déjà 
récompensée par la Pépite 
d’or à Montreuil en 2018), 
avec des illustrations de 

Victoria Dorche. Car la petite 
fille en question, on l’aura 
compris, n’est pas du genre 

à se laisser faire. Ni par ses 
parents qui lui imposent les 
tâches ménagères et la cuisine 
– à elle et pas à son frère. Ni, 
bien sûr, par le loup, qu’elle 
rencontre dans les bois alors 
qu’elle va voir sa grand-mère 
– en désobéissant aux ordres 
qu’on lui a donnés.
Face au grand méchant 
malotru, elle n’a pas sa 
langue dans sa poche : « 
Est-ce que tu sais pourquoi 
j’ai une si grande bouche ? 
[…] C›est pour mieux te dire 
NON ! Et puis c’est pour 
chanter, bâiller, manger du 
chocolat, souffler des bulles 

de chewing-gum, boire de la 
limonade, siffler les oiseaux, 
croquer des pommes, lécher 
des glaces, tirer la langue, 
faire des grimaces, raconter 
des histoires… Et aussi 
embrasser qui je veux!» 
Quant aux chasseurs de 
l’histoire, elle n’en aura pas 
besoin pour sauver les siens. 
Car, le courroux aidant, on 
n’est jamais si bien servi 
que par soi-même… On 
l’aura compris : avec cet 
album enlevé, irrésistible 
et joyeusement féministe, 
les enfants apprendront les 
vertus d’une saine colère. 
Et combien il peut être utile 
d›en faire une force. Sans 
renier la noirceur du conte 
originel, les autrices savent 
le réinventer avec vigueur et 
humour dans un monde post 
#metoo. Un monde où le loup 
ferait bien de trembler à son 
tour…

Golden Globes 

 La Hollywood Foreign Press Association promet 
d’œuvrer pour plus de diversité

Comment réécrire les contes après #metoo ?
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Top chef
08h30 Les Sisters 

08h45 Kid & toi 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 L’amour plus que parfait 

15h55 Les reines du shopping 

16h55 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45Le 19.45 

20h10 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Top Chef 

23h20 Top chef : les grands duels 

m6

The Resident

france 5
09h15 L’école des bébés animaux 
09h50 Brésil sauvage 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Histoires de grenouilles 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Des trains pas comme les autres 
15h05 Serengeti 
16h00 Nus et culottés 
16h55 C Jamy 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h50 La grande librairie 
22h20 Consomag 
22h25 C ce soir 
23h30 La p’tite librairie 
23h35 C dans l’air 

11h39 La boîte à questions 

11h46L’info du vrai, le docu news 

12h14 L’info du vrai, le mag 

12h48 Césarissime 

12h59 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h41 Vic le Viking 

15h00 Profession : Auteur.rice de B.D. 

16h00 Destruction finale 

18h04 Têtard 

18h13 Césarissime 

18h30 Avant-match Ligue 1 

18h56 Lyon / Rennes 

20h56 Avant-match Ligue 1 

21h02 Bordeaux / Paris-SG 

22h59 Débrief L1 

canal +

La faute à Rousseau

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Coup de foudre par erreur 

15h45 Comment rencontrer l’âme soeur en 

10 leçons 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 The Resident 

21h55 The Resident 

22h50 Good Doctor 

23h35 Good Doctor 

11h45 Tout le monde veut prendre sa place 
12h40 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h30 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h45 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 La faute à Rousseau 
21h59 La faute à Rousseau 
22h55 6 à la maison 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h40 Rex 
15h25 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
21h00Météo 
21h05 La ferme préférée des Français 
23h20 Nous paysans 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Toujours organisés en brigades, les onze candidats 
encore en lice s’affrontent sur un dessert rendant 
hommage à la boulangerie, sous les yeux de Bran-

don Dehan, élu pâtissier de l’année en 2020. Ils peuvent 
pour cela utiliser des ingrédients comme du pain blanc, des 
viennoiseries, des brioches, du levain ou différentes sortes de fa-
rines. Devant Pierre Gagnaire, génie de la cuisine contemporaine, ils 
revisitent ensuite le soufflé, un exercice périlleux qui demande créa-
tivité et technique. Enfin, pour l’épreuve de la dernière chance, ils 
tentent de sublimer la tomate.

Excellente élève, la très déterminée Aïcha se des-
tine à être avocate d’affaires pour reprendre le 
cabinet de son père. Mais tout bascule le jour 

où elle est arrêtée et placée en garde-à-vue, en marge 
d’une manifestation, pour des injures qu’elle a soi-disant pro-
férées. Et un casier réduirait à néant ses projets d’avenir. Pour la 
première fois confrontée à l’injustice, Aïcha s’écroule et ne sait plus 
qui croire, ni quoi croire. C’est l’heure des choix pour l’adolescente. 
Des choix douloureux.

Tandis que Mina accompagne son père à l’hôpital 
pour le suivi de son opération, une explosion se 
produit dans l’établissement. Parmi les blessés 

figurent Conrad ainsi qu’Annie, qui a de nombreux éclats de 

métal au thorax et dans l’abdomen, et un petit garçon qui s’était 

enfui des urgences. Son état nécessite l’intervention du docteur 

Voss. Pendant ce temps, Bell tente de convaincre nu neurochirur-

gien renommé de rejoindre Chastain.
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Daft Punk, c’est fini. 
Après la mise en 
ligne de la vidéo 

Epilogue et la confirmation 
de leur agent, vous pensiez 
ne plus jamais entendre par-
ler d’eux, déjà très avare en 
déclaration officielle. Pour-

tant, Quotidien a réussi, plus 
ou moins, l’impossible : que 
l’un des membres, Thomas 
Banglater, s’exprime sur la 
séparation. Plus ou moins, car 
le musicien n’était pas en pla-
teau avec Yann Barthès, mais 
a transmis un message vidéo 
aux épisodes de l’émission.

Un dernier message pour
 la fin

« On a tenté le coup, a expli-
qué lundi soir la chroniqueuse 
culture Ambre Chalumeau, 
On a écrit à Thomas Bangal-
ter des Daft Punk, comme si 
l’un des mecs les plus connus 
et les plus secrets qui soient, 
le mec dont tout le monde 
attend comme des dingues un 
mot ou un geste depuis une 

semaine, comme si ce mec-là 
allait nous répondre. Et bien 
dix minutes avant l’émission, 
alors qu’on y croyait pas du 
tout, il nous a fait une réponse 
géniale, qui leur ressemble, 
cryptique et poétique. »
De quoi s’agit-il ? D’un extrait 
des Temps modernes de Char-
lie Chaplin, la fin où l’acteur 
et sa compagne s’éloignent à 
l’horizon, suivi du carton « 
The End ». Thomas Bangal-
ter s’est même fendu de son 
propre carton, à la main : « 
If love is the answer, you’re 
home, merci Quotidien ». 
Oui, c’est peu, mais c’est déjà 
beaucoup de la part des Daft 
Punk.

Fin de Daft Punk : 

Thomas Bangalter envoie un message à « Quotidien »

Nom & Prénom:....................................................................... 

Facebook/instagram:...................................................

N° de tel:.............................................

Le Quotidien Seybouse Times organise un Jeu-Concours

 en votre honneur mesdames 

A gagner :

*Un pack détente : Hammam avec gommage et brushing chez 

bleu bey au Complexe touristique Sabri

*Soin pour mains et Pose capsule chez Esprit Zen

*Une magnifique BOX spéciale fête de la femme de chez Bé-

douine Cosmétique

Pour participer, rien de plus simple : 

•Indiquer votre nom, prénom, numéro de téléphone ainsi que 

votre Facebook sur le coupon ci-dessous et l’envoyer à l’adresse suivante : 46 rue Emir 

Abdelkader, Annaba  

•Liker et s’abonner aux comptes Facebook ou Instagram de :

@seybousetimes @bleu_bey @Esprit Zen @Bédouine Cosmétique

•Partager la publication en mode Public sur votre compte Facebook 

Vous avez jusqu’aux 7 mars pour participer. Les 3 gagnantes seront désignées par tirage 

au sort et annoncées le jour même .
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Djerad inaugure 
l’accélérateur de startups 

«Algeria Venture»

Paramédical :

10.000 postes pédagogiques ouverts

internet :

Le débit internet 2 Mbs passe à 4 Mbs

Réouverture du marché de véhicules d’occasion 
de Tidjelabine (Boumerdès) samedi prochain

Faible Pluviosité 
en algérie :

‘’Salat el Istisqa’’ dans 
toutes les mosquées, 

samedi

Le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, a 
procédé hier mardi à 

l’inauguration officielle de 
l’accélérateur de startups «Algeria 
Venture» basé au niveau du Parc 
des Grands Vents de Ouled Fayet 
(Dounia Parc) à Alger.
En présence de plusieurs 
membres du gouvernement, 
de représentants d’institutions 
financières, de Sonatrach, 
d’opérateurs économiques 
publics et privés et de startups, M. 
Djerad a inauguré l’Etablissement 

de promotion et de gestion des 
structures d’appui aux startups 
«Algeria Venture», après avoir 
visité une exposition de startups 
activant dans différents domaines, 
organisée à cette occasion.
En marge de cette cérémonie 
d’inauguration, une convention 
de coopération sera signée 
entre le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed Arkab, 
et le ministre délégué auprès 
du Premier ministre chargé de 
l’Economie de la Connaissance et 
des Startups, Yacine Oualid.

Le directeur de la 
formation au ministère 
de la Santé, de la 

Population et de la Réforme 
hospitalière, Toufik Amrani 
a fait état de «l’ouverture de 
10.000 postes pédagogiques 
pour les paramédicaux», 
à pourvoir dans le cadre 
d’un concours national pour 
l’accès à trois spécialités 
d’aides médicaux.
«Les dix mille (10.000) 
postes budgétaires ouverts 
par la Fonction publique 
au profit pour les candidats 
justifiant un niveau scolaire 
de la troisième année 
secondaire, concernent les 
aides-soignants généraux, 
les assistants fauteuil 
dentaire et les auxiliaires 
en puériculture», a précisé 
l’APS le même responsable, 
indiquant que cette opération 
s’inscrit dans le cadre du plan 
élaboré par le ministère après 
l’ouverture des inscriptions, 
le 4 février dernier via 

la plateforme numérique 
qui a été créée dans le but 
d’assurer la décentralisation 
et de faciliter la procédure 
pour les citoyens».
A cet effet, le ministère 
a reçu plus de 240.000 
demandes de candidatures à 
travers le territoire national, 
a ajouté M. Amrani, qui a 
fait savoir que la clôture 
des inscriptions sera à partir 
du mardi 02 mars, après 
l’approbation des listes par 

les directions de la Santé et 
de la Population (DSP) de 
wilayas.
«Les candidats peuvent 
consulter leurs comptes sur 
la plateforme pour voir s’ils 
ont été retenus. S’ils ne le 
sont pas, ils peuvent faire un 
recours dans les 48 heures 
suivant la publication de la 
liste définitive. De son côté, 
la DSP a 48 heures pour 
répondre à ce recours», a-t-il 
précisé.

Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Brahim 
Boumzar, a affirmé que ses 

services ont parachevé le projet 
d’augmentation du débit internet de 
2 Mbs à 4 Mbs.
Dans une déclaration à la presse à 
l’issue de sa visite de travail dans 
la wilaya de Tipaza, M. Boumzar 
a fait savoir que «l’abondance du 

débit ne pose aucun problème pour 
l’Algérie puisqu’il s’agit plutôt de 
la politique tarifaire adoptée par 

Algérie Télécom (AT) qui est un 
établissement commercial».
«Il est possible d’offrir un très haut 
débit de 100 Mbs, cependant les prix 
ne seront pas accessibles à tous les 
citoyens», a-t-il précisé, ajoutant 
qu’AT «œuvre à assurer l’équilibre 
entre prodiguer un Service public 
et réaliser des bénéfices pour 
l’entreprise».

Après une fermeture de 
plusieurs mois en raison 
de la crise sanitaire 

du coronavirus, le marché 
hebdomadaire de véhicules 
d’occasion de Tidjelabine (Est de 
Boumerdes) sera rouvert samedi 
prochain.
C’est le chef de la daïra de 
Boumerdes, Messahel Mohamed 
qui a annoncé lundi la réouverture 
de  ce marché hebdomadaire de 
véhicules d’occasion de réputation 
nationale tout en précisant que cette 
reprise de service se fera  dans le 
respect rigoureux d’un protocole 
sanitaire et global pour tous les 
espaces de ce marché.
Le responsable a rappelé que la 
réouverture de ce marché a été 

reportée à deux reprises, depuis la 
levée des mesures de confinement 
décidée par les autorités publiques, 
suite à de nombreuses réserves.
Le «gérant et locataire de cet espace 
s’attelle actuellement à la levée de 
la totalité de ces réserves, avant 
l’obtention de l’autorisation de 
reprise d’activité», a souligné le 
même responsable.
Il a cité parmi les réserves émises 

par la commission de wilaya 
(composée de représentants de la 
commune, la daïra, la gendarmerie 
nationale et le locataire), lors 
d’une visite d’inspection effectuée 
sur site, «l’absence de l’éclairage 
public et de la sécurité aux entrées 
principales du marché, et la 
dégradation de la situation de son 
terrain».
A noter que cet espace commercial 
de véhicules d’occasion, dont la 
création remonte à 1985,  est d’une 
capacité d’accueil actuelle de près 
de 3000 véhicules pouvant être 
revue à la hausse jusqu’à plus de 
5000 véhicules avec des travaux 
d’extension et de réhabilitation du 
site.

Devant le faible apport pluviométrique 
enregistré ces derniers temps en Algérie, 
faisant planer le spectre d’un stress 

hydrique, le ministère des affaires religieuses et 
des ‘’Waqfs’’ a lancé un appel à accomplir ‘’salat 
el istisqa’’, indique hier mardi un communiqué du 
Département de Youcef Belmehdi.
Dans son communiqué, le ministère exhorte « les 
Imams et l’ensemble des citoyens à accomplir 
Salat El Istiska samedi prochain à 10h00, dans 
toutes les mosquées du pays» est-il écrit.
La même source fait également savoir que cette 
prière, particulière, devrait  être  renouvelée dans 
le cas de la persistance  d’une  faible pluviosité.


